
“Sin disciplina, sin organización, sin humildad ante el esplendor del objetivo, solo divertiremos a 

nuestros enemigos y nunca alcanzaremos la victoria.” Mijaíl Bakunin 

Prefacio 

Para quienes escuchan por primera vez acerca del proyecto Organízate y Lucha, este se trató 

de un proyecto de acompañamiento a la lucha callejera. Formado durante la revuelta de octubre de 

2019 en el territorio dominado por el estado chileno, con una página en la red social Instagram, 

desde donde se compartía información del periodo y contenidos relacionados. Para quienes 

conocieron el proyecto, los saludamos por última vez para entregarles nuestro resumen, 

comentarios y conclusiones de lo vivido, que de ninguna manera representan una verdad absoluta, 

pero son nuestras impresiones y que nos hubiese gustado tenerlas al comienzo para haber podido 

llevar todo de mejor manera. El proyecto fue cerrado sin aviso previo y definitivamente, ya que se 

trataba de un ejercicio temporal de autoorganización subversiva y no una institución como las del 

estado que deben ser mantenidas funcionando a toda costa. Por lo tanto considerando los objetivos 

del proyecto realizados, lo cerramos sin ningún tipo de apego, ni lamento alguno en las redes 

sociales.  

El objetivo principal fue el de apoyar a la lucha social durante la revuelta, ya que nos pareció 

que si bien era una lucha ciudadana (Ya que no había una idea de fondo para terminar con el 

sistema) que con suerte llegaba hasta el reformismo radical, valía la pena apoyarla con todo lo que 

teníamos para entregar. Parecía también un momento propicio para reflotar ideas que la dictadura y 

las décadas de democracia, se habían encargado de enterrar y creían popularmente olvidadas. Todo 

desde el mayor respeto posible y sin buscar protagonismos. No queremos dar a entender con esto 

que nuestra participación fue impecable o libre de errores. Tampoco venimos a pedir disculpas, pero 

creemos que si nos equivocamos, fue porque nos atrevimos a estar presentes desde la calle con 

ideas, organización y lucha. No criticando cómodos y seguros desde nuestros hogares, la forma en 

que se hacían las cosas o esperando a que un ejército revolucionario se presentara en nuestra puerta 

para llevarnos a una utopía social. Eso es lo positivo de no tener esperanza, ya que quedas en la 

posición de que la única manera de cambiar las cosas es actuando, construyendo. En vez de esperar a 

que las cosas cambien gracias a terceros o a circunstancias sobre las que no estás involucrado.     

Hoy queremos sacar esta conclusión porque los únicos registros escritos que existen sobre el 

proyecto provienen de sitios web de extrema derecha que buscaban retratarnos como 

inconsecuentes que a pesar de nuestras luchas callejeras, no apoyamos las propuestas generadas 

desde el poder político, como el acuerdo de paz del 15 de noviembre de 2019 que tantos celebraron, 

incluso en Plaza de la Dignidad y más decepcionante fue cuando veíamos a algunos autoproclamados 

anarquistas (socialdemócratas con saberes anarquistas) y al mapuche de ciudad, llamando a votar 

por el cambio de constitución. Siempre esas propuestas venidas desde el estado, serán para terminar 

con el conflicto y retomar el control.  

 



 

Fragmento de una nota (no autorizada) sobre el proyecto que sacó un periódico fascista. 

Por otro lado, el proyecto no resultaba interesante para los medios de comunicación 

izquierdista que todo lo quieren arreglar institucionalmente y nunca salen del eterno lamento de 

cómo los políticos incumplen sus promesas, los traicionan, de cómo las instituciones no funcionan, 

que las leyes son injustas y las alzas son excesivas. A medida que se acercan las siguientes elecciones, 

olvidan sus lastimeras publicaciones. Entonces vuelven a abanderarse por la política tradicional con 

una opción, invitando a votar por su candidato. Si este gana y obviamente no les soluciona la 

desigualdad e injusticia, no se hacen responsables del cheque en blanco que le regalaron, buscan 

desmarcarse de este y empiezan a llamarlo traidor, pseudoizquierda, entonces el ciclo de lastimeras 

publicaciones se repite. Nosotros nos esforzamos constantemente por avanzar en dejar ese 

victimismo, que si bien podría servir para un primer entendimiento de cómo el sistema no funciona, 

No podemos darnos vueltas eternamente en ese tema. Ya que terminaríamos por tomar el camino 

fácil de creer que el sistema puede arreglarse, un problemilla a la vez. Sin atacar directamente a la 

raíz.  

Entonces la idea es comenzar como podamos, a ejercer presión con organización desde las 

calles, para así demostrar que el poder del Estado y del capital puede retroceder, no es absoluto, ni 

rígido, ni necesario como busca parecer. Y es la presión social callejera la que logra doblegarlo 

mediante la lucha y también generando nuevas formas no jerárquicas de relacionarnos, para que 

podamos avanzar con nuestros necesarios proyectos alejados de su control. No participando en las 

reuniones de café y galletas con sus representantes, que siempre y de manera muy conveniente, nos 

contaron que era la vía civilizada para lograr cambios.  



 

Ejemplo de periodismo izquierdista, amnésico y de promesas huecas. 

Dentro del proyecto, buscamos no ser autorreferentes, ya que creemos que la lucha que se 

dio durante el periodo fue un esfuerzo colaborativo de muchas personas, que quizá no se conocían, 

con distintas ideas de cambio, pero que estábamos empujando en la misma dirección y sin alguien 

que pudiera señalarse como guía de toda esa rabia. También hacer notar que nosotros no fuimos 

quienes más lucharon ni nada parecido, solo fuimos algunos más entre ustedes y de verdad es que 

quedamos asombrados por la naturalidad con la que aparecían en cada uno, las ganas de luchar. Por 

lo mismo es que resulta difícil creer que todo eso haya sido por la promesa (no cumplida) de una 

dominación más amable que vino desde el estado mediante el plebiscito Apruebo/Rechazo nueva 

constitución, que fue el comienzo del fin de la revuelta.  

Quizá el lenguaje que utilicemos aquí no sea el mejor, o los términos no sean los más 

apropiados, pero aun así resulta importante escribir nuestra historia en lugar de depender de la 

academia y su producción intelectual. Desde donde se nos busca interpretar cómodamente sin tener 

las vivencias de la calle, sin arriesgar y se nos utilizaría para beneficiarse pidiendo becas al estado o a 

privados, para mejorar currículums y subir en la jerarquía académica. Tampoco permitamos por las 

razones anteriormente descritas, que los medios de propaganda del poder lo hagan, ni por aquellos 

ciudadanos que buscaron ser protagonistas, ya que nos pasarán por su filtro crítico de legalidad, 

democracia y pacifismo. Como resultado, tendremos aquí experiencias desde la calle y comentarios 

sobre algunas de las actividades realizadas. Sirviendo como testimonio, las publicaciones originales 

de la página. Siéntanse ustedes también parte de esta historia si nos encontramos en la calle dando 

la pelea, o también si enviaron algún material o información que haya complementado a la página.  

 



 

Frase de Teresa Claramunt que se publicó en la página, respecto a la propaganda de las 

ideas a las que adherimos.  

Algo que siempre buscamos evitar, fue ser ese periodismo izquierdista tradicional que 

recopila noticias sociales de actualidad con el fin de obtener  reacciones y seguidores en las redes 

sociales, pero que se asusta ante el primer control de identidad en la calle, como si no conocieran las 

tácticas del enemigo. También ese periodismo dará tribuna a entrevistados de su gusto izquierdista, 

que quizá podrían recitar varios libros, pero con una leve y pacífica presencia en manifestaciones. 

Entonces buscan tratar temas de actualidad, pero terminan haciendo siempre los mismos análisis 

teóricos, aburridos y repetitivos. Finalmente resulta igual a ver una entrevista hecha hace 40 años, no 

tienen nuevas propuestas ni nuevos análisis a pesar de que las condiciones van cambiando 

continuamente. No se mueven de la idea de hacer peticiones al gobierno, proponer nuevos partidos 

políticos para disputar el poder y proponer reformas para buscar ser dominados conformes. Lo 

lamentable es que esa es la información que mayoritariamente termina circulando. Entonces esta 

manera de informar será la que se seleccione socialmente, ya que no te pone una cuota de 

responsabilidad. No debes aprender, para eso están los expertos y no debes actuar porque para eso 

se busca poner en el poder a autoridades políticas izquierdistas. Manteniendo al ciudadano en el 

espacio en que acepta la jerarquía que permite la dominación. 

Intentamos utilizar nuestros medios para informar sobre la represión que se estaba dando en 

el territorio durante la revuelta, no a modo de lloriqueo mostrando lo mal que te puede llegar a 

tratar el estado y pedirle una explicación. Sino para avisar que siempre era un buen momento para 

decidirse a actuar y apoyar a la lucha. No hicimos un trabajo periodístico particularmente bueno ya 

que no era esa la intención, pero nuestras publicaciones servían para entender el momento que 

estábamos viviendo aquellos que nos manifestábamos. Junto con también una variedad de 

sugerencias de contenido que ayudarían a los seguidores a comprender de manera integral el 

proceso. Que sirviera para argumentar esa rabia, en lugar de simplemente mostrar cada incidente de 

manera aislada y que es un vicio de muchos que informan, pero aquella práctica no permite ver 

claramente al enemigo detrás de todo eso. Por lo que la rabia no logra ser dirigida, con lo que se 

vuelve leve y esporádica. 

La postura de la página era contra las religiones de cualquier tipo, contra el estado y el capital. 

Con una propuesta vegana, ecologista y con un poco de anarco-feminismo, tomado desde 

entendidas, ya que el discurso feminista en aquel periodo se estaba haciendo ver dirigido, de manera 

muy conveniente, por ejemplo hacia la paridad de género dentro de la escritura de la nueva 



constitución. También con información que consideramos necesaria acerca de la salud mental, ya 

que era un momento en el que las cosas estaban bastante al límite. Además contra las drogas y anti 

TV. Siempre con las obvias contradicciones de estar inmersos en este absurdo sistema civilizatorio de 

control y dominación. Incluso en el nombre, en un comienzo agregamos la palabra chile para darle 

una ubicación, ya que al ser nuevo, preguntaban constantemente de qué lugar éramos. 

Posteriormente lo quitamos. 

Nosotros no fuimos ningunos iluminados, el proyecto fue madurando a medida que 

avanzamos en la lucha junto a ustedes. Somos gente común y corriente que nos organizamos para 

apoyar al movimiento social callejero y luchar con todas nuestras ganas, fuerza e inteligencia. No 

fuimos creadores de ninguna idea nueva, las ideas que vieron en la página están desde antes de 

nosotros y estarán mucho después también. Quizá solo le dimos algo de difusión y las utilizamos para 

los momentos en que lo requería la coyuntura.  

También dejar en claro que ya sin vestigios de revuelta por defender y teniendo en los 

espacios muy cerca al revolucionario cínico, que es normal que existan, pero a medida que bajaba la 

intensidad de la revuelta, se vieron estos concentrados y buscaron apropiarse de los espacios 

sociales para resaltar. Nos referimos a aquellos y aquellas que tienen algunos o todos los siguientes 

rasgos: Nunca profundizaron sus ideas de lucha, votan convencidos de que están tomando parte en 

las decisiones, son territoriales (un claro ejemplo es cuando asistían a agredir mujeres para el 8M), 

las drogas son su jefe (por su adicción); Además la normalizan en los espacios sociales y simpatizan 

con narcotraficantes. Su lucha resulta ser una actuación para la cámara en busca de protagonismo, 

intentando vender un personaje. Se mantienen cerca de la política y si aparece la oportunidad de 

beneficiarse con esta, la toman. Usan la difamación como herramienta contra aquellos a quienes 

consideren su competencia, no dudan en quedarse con donaciones destinadas a causas sociales o 

mentir para generar colectas a su favor. Nunca dejaron las creencias religiosas o las retoman a 

conveniencia de la situación. No queremos decir con esto que los revolucionarios cínicos no sumaran 

inicialmente a dar la pelea, solo que gracias a ellos es que no se logra sostener en el tiempo. Se basan 

en un entusiasmo que es temporal, no logran cruzar el umbral de buscar reformas a lo existente y 

solo buscan ser escuchados en sus peticiones por este sistema. Eso también explica el por qué 

aparecieron tantos personajes y agrupaciones con apellido «resistencia» que se podría entender 

como la intención de que la situación no empeore y mantengamos lo existente (considerándolo 

tolerable), pero si eternamente estamos resistiendo sin atacar, nunca haremos retroceder al poder 

que continuamente estará atacándonos para seguir dominando y controlando. Entonces, antes de 

que se nos confundiera con ese tipo de personajes, decidimos cerrar definitivamente el proyecto un 

13 de agosto de 2022. Por lo mismo es que no existirá algún medio de contacto ya que no tendría 

sentido. Es ideal también por seguridad de los grupos, que no se vea utilizado el nombre del proyecto 

para facilitar el ingreso a otros espacios de lucha. Ya que no podrán corroborar si realmente 

participaron de este y si bien el proyecto puede explicarse desde ideas anárquicas, no se podría 

denominar a los integrantes como anarquistas, ya que lo importante para el proyecto era la 

capacidad subversiva y nada asegura que luego de años, se mantengan las convicciones que llevaron 

a participar de este. 



Si bien la lucha es continua, los proyectos deberían estar siempre renovándose, por el 

desgaste, porque las condiciones cambian, los objetivos pueden darse por cumplidos o no 

alcanzados, aparición de jerarquías, etc. Así evitamos también el sectarismo dentro de la lucha, 

llegando algunos grupos a estar tan distanciados y especializados, que en días de protesta mientras 

se llama al enfrentamiento, estos lleguen cuando mucho armados con una lata de pintura, para luego 

entre ellos darse golpecitos en la espalda y felicitarse en redes por su gran hazaña, sin existir una 

autocrítica. Por ejemplo para el 1 de mayo, recordamos a anarquistas ahorcados, culpados del 

lanzamiento de dinamita a las policías, no por pintar. Si bien las consignas son necesarias, estas 

pueden hacerse cualquier día y no jugar tan a la segura usando el enfrentamiento de otros a modo 

de protección. Además si nos organizamos horizontalmente no debería existir miedo a «perder el 

puesto» y damos espacio a la aparición de nuevos proyectos, con nuevas y frescas intenciones. Que 

podrían ser o no, una derivación de la lucha y la propaganda que continuamente se entrega. 

Nosotros también esperamos a que el proyecto sirviera, a modo de semilla para muchos otros que se 

puedan gestar, y que se continúe con la necesaria dinámica antidominación. 

La vida diaria está plagada de distractores para que no veas la real necesidad de luchar. 

Tenemos a las drogas que te conforman y las religiones que te piden obediencia por ejemplo. 

También la televisión con su continua propaganda a favor del sistema, plataformas digitales repletas 

de series y redes sociales que podrían consumir tu día completo sin darte una pista de lo que en 

realidad está ocurriendo. Lo mismo pasa con la escuela y la universidad, que te adiestran para que 

pases a ser uno más en la cadena productiva, validando por completo el artificial modo de vida 

civilizado y preparándote sin problema a que puedas ser un nuevo cooperador de la destrucción de la 

vida en el planeta. También hace su parte la jornada laboral que entrega un cuerpo desgastado en 

busca de descanso y una mente en busca de distracción para ambos reponerse antes de la siguiente 

jornada y poder soportarla. 

Se nos hace sentir equivocadamente, que alguien más ya se está preocupando de los 

problemas existentes, que el siguiente político, una fundación o incluso una empresa mediante la 

tecnología podrán arreglarlos y que no tiene sentido que te involucres, te arriesgues y expongas. Por 

eso esperamos a que este escrito les sirva para refrescar las ideas, argumentarse y atreverse, porque 

nadie va a venir a salvarnos. Si nos distraemos y no actuamos, estaremos eternamente sometidos a 

los enfermizos deseos de los psicópatas en el poder.       

 



 

Última publicación de la página, en medio de la campaña anticarcelaria que armamos. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



Introducción 

¿Cuándo te enteraste de que la actividad industrial te intoxica a ti, a tus seres queridos y a los 

ecosistemas con arsénico, plomo, mercurio, microplásticos, agrotóxicos y dioxinas? ¿Cuándo te diste 

cuenta de que podemos vivir de otra manera, que no sea pagando impuestos, sin la existencia de 

armas nucleares y sin tener deudas? ¿Cuándo notaste que todas las guerras las pelean los pobres, 

por intereses de recursos de los más poderosos? ¿Cuándo entendiste que los brazos armados del 

estado no están para protegerte, sino para agredirte? ¿Cuándo notaste que el pacifismo es un 

desperdicio de tiempo y energía frente a un sistema tan violento? ¿Cuándo dejaste de soñar con una 

vida libre de la obligación del trabajo y empezaste a soñar con un viaje de 7 días pagado a 36 cuotas? 

Denominaremos aquí como maquinaria de control y dominación, al conjunto de estructuras 

no naturales como carreteras, leyes, barcos, policía, entre otros. Que permiten a los psicópatas en el 

poder, arrasar a la naturaleza y explotar a las personas en todas partes del mundo. A modo de 

ejemplo imaginen que todo ese aparataje desaparece, entonces los dueños de las forestales tendrían 

que morder y patear a los árboles para intentar botarlos. Luego si llegan a lograrlo, les tocaría 

moverlos, ya sea arrastrándolos con cuerda o haciéndolos rodar y ver cómo se las arreglan para 

hacer pulpa de celulosa. Para luego enviarla de algún modo a lugares muy lejanos. Lo mismo con el 

cobre, imaginen a los dueños de las transnacionales mineras en pleno desierto intentando excavar, 

extraer cobre y llevárselo. ¿Cómo obligarían a las personas a que hagan ese trabajo por ellos, incluso 

muriendo en el intento? ¿Con qué medios podrían destruir los territorios y llevarse los recursos 

dejando todo contaminado en el proceso? ¿Cómo se impondrían frente a aquellos que no quieren 

que los bosques o el desierto sean destruidos? Eso sería entonces la maquinaria de control y 

dominación que está destruyendo y saqueando recursos continuamente desde donde considere 

necesario, para mantener en pie a su tan preciada civilización. ¿Y qué es la civilización? Es una cultura 

de supuesto progreso, que se nos presenta como un horizonte asquerosamente deseable al que 

llegar. Se nos hace creer que es aquello opuesto a la barbarie, pero resulta absurdo entendiendo que 

se usó y se usa todo tipo de terrorismo para imponerla a aquellos que no la aceptan. Hoy somos 

mantenidos vivos en sus ciudades bajo una existencia artificial entre cemento, edificios, cámaras, 

ruido, hacinamiento y depresión. El problema es que estamos tan inmersos en su civilización que no 

somos capaces de ver lo desconectados que estamos de la naturaleza, lo que nos lleva a que ni 

siquiera nos demos cuenta de la existencia de la maquinaria de control y dominación. Para quienes 

están conscientes de su existencia y se sirven de ella, la consideran necesaria e incluso más 

importante que el bienestar humano y de la tierra. Las armas nucleares, la contaminación plástica, la 

propiedad privada y las prisiones son cosas innecesarias para la vida en el planeta, pero necesarias 

para la existencia de esta civilización. Finalmente es a través de la propaganda que hace la TV, las 

escuelas y la misma familia, que empezamos a creer que la destrucción sostenida del territorio y de 

nuestra forma de vida en esclavitud y obediencia, están plenamente justificados. Siendo necesarios 

en nombre de un muy mal entendido «bien común». 



 

Ficha publicada con frase contra la propiedad privada, dice en el título “debe ser abolida” 

que sería mediante leyes. Debería decir correctamente “ser eliminada”.   

Esta maquinaria de control y dominación está en continuo perfeccionamiento. Utiliza 

tecnología, violencia y propaganda para avanzar en su objetivo. Habitamos hoy un cementerio de 

seres humanos que se han resistido a la dominación, incluidos los pueblos originarios que en su 

mayoría han sido exterminados para quitarles los territorios que habitaban y por no aceptar el 

absurdo modo de vida civilizado que se les impone. También forman parte de ese cementerio, los 

ciudadanos que han sido sacrificados para mantener en pie a esta civilización. Queremos hacer notar 

que cuando nos hablan de sacrificios humanos en culturas antiguas, los consideramos terribles y 

salvajes, pero los sacrificios realizados actualmente están totalmente normalizados y justificados. 

Esos sacrificios han sido mediante guerras, muertes por enfermedades derivadas de la 

contaminación en ciudades (No solo es humo de combustión, también tenemos partículas de 

pastillas de freno en nuestros pulmones y cerebro). Las enfermedades relacionadas con el trabajo, 

con unas 2,4 millones de muertes al año en el mundo, unas cuatro veces más que las muertes por 

enfermedades relacionadas al SIDA. También suicidios, hambre; Las miles de muertes en el territorio 

por accidentes automovilísticos tampoco son algo natural, son derivados del modo de vida civilizado. 

Junto también con todo lo no humano que ha sido dañado irreversiblemente, por ejemplo la 

extinción masiva de especies debidas a actividades antrópicas, ríos que se han secado por el saqueo 

de agua, montañas que han sido removidas por la minería. Todo eso para mantener a este estilo de 

vida artificial creado para maximizar la producción y mantener a los mercados sanos (y a todo lo vivo 

enfermo). 

Es muy importante que busquemos cómo desarrollar nuevas formas de vivir a partir del 

entendimiento de que nada bueno hemos obtenido de esta manera artificial de vivir, no le debemos 

ningún aprecio. A medida que sigue con su avance, nos destruye la libertad y nos empuja a un 

colapso ecológico. Los ciudadanos buscarán ponernos absurdas excusas, por ejemplo ¿Cómo 

conseguimos alimentar a la población sin la civilización? Entonces debemos tener muy claro que este 

modo de vida no nos alimenta, nos vende el alimento. Si no tenemos para pagar, prefiere botarlo y 



que la población muera de hambre. Recordemos además que el alimento viene de la tierra, una 

tierra que han cercado y transformado en propiedad privada que el estado defiende con leyes, 

armas, tribunales y cárceles. Una tierra que en ciudades cubren con cemento y asfalto, donde 

podrías morir de hambre, ya que todas las fuentes naturales de comida han sido eliminadas.  

Entonces, si pasamos a jugar bajo las reglas de la maquinaria de control y dominación, por 

ejemplo buscando ganar las elecciones para controlar al estado (uno de sus motores), estamos 

perdidos. Bajo su juego, no tendremos alguna herramienta eficaz para detenerla. Si esperamos hasta 

encontrar el momento perfecto para actuar, se nos pasará la vida. Cada día ciencia y la tecnología le 

entrega nuevas herramientas para destruir, controlar y ocupar. Los congresistas por su parte 

aprobando leyes, van haciendo avanzar a la dominación. Por lo que buscar actuar hoy, siempre será 

mejor que dejarlo para un eterno después. Además también así, desarrollamos la muy necesaria 

práctica. Tengan en cuenta que lucha no es trámite y papeleo, que no te hagan creer que 

interponiendo recursos legales en contra de x van a estar haciendo retroceder a la maquinaria de 

control y dominio. El trámite burocrático es su terreno y mientras pierde uno, gana mil. Además de 

que siempre en estos ejercicios se esconden personas aprovechadoras, con intereses en conseguir 

cargos políticos, utilizando aquellas causas para buscar hacerse conocidos y terminar sacando 

provecho personal. 

Debemos aprender a materializar y avanzar con nuestros proyectos, para ser una forma de 

disidencia. No solo política de redes sociales, sino desde la calle, desde lo tangible. Debemos poder 

hacer evolucionar nuestra lucha, ya que los desafíos son cada vez mayores y evitar solo centrarnos 

en los problemas propios que enfrenta la ciudadanía, ya que son derivados de la existencia de la 

maquinaria de control y dominio. Seremos un número muy pequeño y no tendremos ninguna 

simpatía de parte de los ciudadanos que en algún momento fueron humanos, pero que el potente 

veneno de la civilización entró en ellos y sin ningún tipo de anticuerpo que lo identifique y lo 

detenga, logró necrosar sus ganas de libertad para hoy solo poder obedecer siguiendo las reglas que 

el sistema establece «por su bien». Buscarán el bienestar individual a costa de lo que sea y con suerte 

se opondrán bajo las vías permitidas y seguras. Ya que han entendido que al someterse pueden 

sobrevivir y prosperar en los vacíos objetivos que se normalizan bajo este sistema, como por 

ejemplo: Un trabajo del que estén orgullosos de ser explotados, endeudarse por 40 años para tener 

una vivienda, mostrar un auto nuevo a sus vecinos, aunque sea sacado al máximo de cuotas. 

También endeudarse por unas vacaciones lo más lejos posible y presumirlo en redes sociales, estarán 

obligados socialmente a criar a su propio androide para entregarlo al sistema como un nuevo 

miembro obediente y productivo que perseguirá los mismos objetivos vacíos, etc.  

Seremos vistos por ellos como sus enemigos ya que no podrán entender nuestras propuestas 

alejadas de la lógica del funcionamiento de la vida civilizada que la propaganda les enseñó, seguirán 

creyendo que este ritmo de vida es parte de la evolución humana y que en algún momento la 

maquinaría de control y dominio sabrá solucionar los terribles daños que su existencia produce al 

planeta o tendrán la esperanza en que seres superiores sabrán cuando interceder y que todo termine 

bien. Para aquellos ciudadanos seguidores de religiones, no les interesará la explotación humana, ni 



de la tierra o la devastación del planeta, ya que se les ha prometido y creen firmemente, que en sus 

respectivos paraísos todo será perfecto.  

Debemos igualmente ser capaces de pasar desde la teoría donde todo funciona muy bien, a la 

práctica (Ya que no basta con saber, se debe aplicar y no basta con querer, se debe hacer) para 

darnos cuenta de lo mal que nos va y lo complejo que resulta oponerse a las estructuras sostenidas 

por la violencia. Que eso no los desanime, ya que es lo que esperan ellos de nosotros. Que creamos 

que nada se puede hacer para cambiar las cosas. Tengan también en cuenta al formar sus grupos de 

afinidad, ya que la organización es clave para enfrentarse al sistema (por eso buscan castigarla en la 

nueva ley antiterrorista a cargo de psicópatas asustados por la más mínima posibilidad de perder 

algo de su control), que no todos aquellos que parecen enojados e insatisfechos querrán realmente 

cambiar la situación de raíz. Tal vez todo lo que buscan es una forma de dominio más amable y 

conveniente. Muchos todavía le creen a la maquinaria de control y dominio, que busca parecer rota y 

que con unos pocos arreglos (reformas) le podrán sacar su máximo potencial para beneficio de 

todos. Algo así como la esperanza en un mundo repleto de robots, sin basura tecnológica, en que 

todos los humanos disfrutan de su tiempo y de los beneficios de la producción que han sido 

socializados. El planeta se mantiene limpio y produciendo la energía necesaria para mantener todo 

eso funcionando sin colapsar. Muy lindo de leer, pero en quizá menos de dos siglos con la marcha 

hacia ese horizonte ficticio, se ha generado una destrucción inimaginable al planeta. Hoy un 

millonario en un juego de unos minutos con un cohete espacial, puede liberar más CO2 a la 

atmósfera, que todo lo liberado durante la construcción de las pirámides de la cultura egipcia. 

Además de que para esta civilización, todo lo que no participa de la producción, debe desaparecer. 

Entonces en ese horizonte ficticio, estaríamos sobrando. 

Repetimos y es muy importante que tengan claro que estaremos solos en este camino de 

lucha. Lo vivimos con la revuelta, no vendrá un grupo de buenos ciudadanos ni bondadosos políticos 

a protegernos del horror que nos tiene preparado la maquinaria por amenazar su control y dominio. 

No les interesarán nuestros encarcelamientos, incluso los validarán, ni tampoco vendrá un organismo 

internacional a salvarnos de la venganza de la maquinaria. Cuando mucho pedirán explicaciones de 

manera diplomática por nuestros asesinatos (recuerden la demanda en la Corte Penal Internacional 

contra Piñera, que ni siquiera fue aceptada). Tenemos ya todo perdido desde que comenzamos este 

camino, pero si no nos atrevemos, habremos perdido toda nuestra humanidad, nuestra única 

oportunidad de luchar y nuestra natural búsqueda de libertad, para ser un ciudadano más 

sobreviviendo en la civilización. Esperando el fin de semana, esperando las vacaciones, esperando el 

día de pago. Para que nuestro máximo gozo sea distraernos con el alcohol, revisar las reacciones en 

redes sociales a nuestras fotos del viaje pagado a cuotas, comprar en un centro comercial la basura 

que nos dice la publicidad que necesitamos y estar esperando la notificación de ese mensaje que te 

haga olvidar lo solo y vacío que te sientes bajo esta vida social artificial, individualista y sin amor, 

típica de la civilización. 

Volviendo al tema del camino de lucha, lo crucial será dar el primer paso en la desobediencia. 

Aunque sea lanzando una piedra en una manifestación o con un rayado en la oscuridad, para ir 



evolucionando hacia la difícil tarea que es dar una lucha integral, no solo para reacciones y 

seguidores en redes sociales o eternamente perdidos en motivos de bienestar ciudadano. Debe ser 

una lucha más radical, por la vida humana y no humana que está siendo sacrificada a cada momento 

en nombre de los mercados.   

Debemos tener también en cuenta de que la cantidad de información sobre el mal 

funcionamiento de este sistema es demasiada. Incluso presentada por los medios de propaganda del 

sistema (aunque selectivamente), lo que puede parecer extraño, ya que deberían buscar ocultarlo, 

pero la idea de esto, es que se convierta en el ruido de fondo de la vida diaria hasta la normalización. 

Haciéndote creer que siempre ha sido así y por lo mismo es que así está bien, no es tan grave y no 

vale la pena buscar cambiarlo porque igualmente da resultado. Utilizan también la táctica de 

culparnos a todos de los problemas generados por la maquinaria de control y dominación, 

acusándote de la contaminación del planeta, por no reciclar, por no irte al trabajo en bicicleta, etc. 

Mientras hacen afirmaciones como “los humanos lo estamos destruyendo todo” cuando en realidad 

es el sistema de producción industrial que consume los recursos y genera contaminación de la tierra, 

el agua y el aire. 

 A modo de ejemplo, organizaciones que se hacen llamar ecologistas, hacen campañas contra 

el uso de bombillas plásticas en jugos y bebidas, diciendo que es para proteger a la fauna marina. 

Aunque la verdadera intención de estas organizaciones es no molestar a la pesca industrial, para 

conseguir espacio en los medios y así conseguir socios que pagarán sus suscripciones. Los océanos, 

aparte de ser los basureros del capitalismo (aguas radiactivas de Fukushima, relaves mineros, 

desechos de la ganadería, etc.), deben soportar una extracción de parte de la pesca industrial de 

billones de peces y crustáceos cada año para alimentos, ya sea fresco, enlatados, congelados o como 

harinas y aceites. En esa masacre animal es que resultan miles de toneladas de redes de pesca 

abandonadas en el mar, que se enredan y simplemente se cortan para dejarlas ahí, pero esas redes 

siguen atrapando y asesinando a esa fauna que dicen esos ecologistas proteger: pingüinos, tortugas, 

tiburones, lobos de mar, delfines, entre otros. Sin existir campañas, ni prohibiciones contra la pesca 

industrial, que genera miles de toneladas de basura plástica y sigue asesinando a especies incluso 

cuando ya dejó de pescar.  

La idea de toda esa propaganda y los discursos sesgados es buscar confundirte, para luego 

entregar soluciones simples, pero obviamente inservibles, como campañas de firmas por las ballenas, 

poner un hashtag #environmentallyfriendly, cooperar con alguna ONG o fundaciones, comprar con 

sellos de sustentabilidad, La hora del planeta, etc. No les decimos que no reciclen o que no participen 

de las pseudosoluciones que entrega el sistema, solo les pedimos que no crean y propaguen la idea 

de que están salvando al planeta con esas payasadas. Al planeta y a la vida que alberga, se les salva 

luchando contra aquello que lo destruye, como son los estados, sus sistemas mercantiles y la 

maquinaria de control y dominación. No tomando un discurso funcional a estos, para terminar 

propagando la idea de que así, de una forma tan sencilla y segura, se contribuye a solucionar la 

destrucción sostenida del planeta. Con tu mal ejemplo, incluso puedes confundir y quitarle la 

oportunidad de entender lo complejo del problema a alguien que si se atrevería a defender de 



verdad a la tierra y a las distintas formas de vida que la habitan. Ya que están sufriendo, al igual que 

nosotros, las consecuencias de esta forma artificial de vida que somos obligados a llevar bajo esta 

civilización. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



La decisión de comenzar con el proyecto  

La revuelta llegó con los llamados a evasión del pasaje por parte de los estudiantes, debido a 

un alza de 30 pesos en la tarifa del transporte público. No es que previo a eso no se evadiera el pago 

del transporte público, solo que no se hacía de manera organizada. Más bien se hacía a modo de 

sobrevivencia bajo este sistema, ya que en aquellos tiempos era pan o pasaje. La violenta respuesta 

de la policía que incluso disparó perdigones contra los estudiantes (recordemos que los perdigones 

no eran de goma como decían las policías, sino casi 100% metal), logró traer el fuego callejero ese 18 

de octubre. Finalmente había una respuesta colectiva a tantos años de abuso legalizado. Esa noche, 

cada esquina ardía a cargo de habitantes descontentos y sonaban las cacerolas. Una rabia 

generalizada y descontrolada se hacía sentir. 

En un comienzo por razones obvias, cada uno de nosotros andaba por su lado en las protestas 

callejeras, muchas veces en los mismos lugares, pero sin conocernos. Muchos de nuestros cercanos  

que quizá en una mesa llena de comida, en la comodidad de una casa hablaban de lucha, prefirieron 

esconderse o tomar posiciones seguras durante la revuelta. Nosotros también podríamos alardear 

hoy acerca de lo pura sangre que somos por mantenernos al margen de las disputas ciudadanas y 

habernos evitado arrestos, golpizas, juicios, persecución policial, etc. En vez de eso, elegimos 

participar activamente en la revuelta de los débiles contra los poderosos y dejarles esta poca, pero 

necesaria experiencia, ya que no es solo teoría escrita de cómo deberían hacerse las cosas. 

Recordemos la frase del Punky Mauri (Mauricio Morales) “Las ideas sin acciones no valen nada, es 

mierda teórica”.  

Inicialmente buscamos cooperar con otros proyectos que parecían estar más armados, pero 

al analizarlos no salían de ser grupos que gustaban de reuniones con los alcaldes, que evitaban 

mayormente el enfrentamiento callejero con la represión, que daban espacio a representantes de 

movimientos como por ejemplo el No + AFP, hablaban acerca de obtener personalidades jurídicas 

para sus organizaciones y así conseguir financiamiento estatal, etc. En general era ciudadanismo mal 

utilizando el término revolucionario en ese momento. 

Por lo anterior es que a unas semanas de iniciada la revuelta, decidimos armar este proyecto 

entre algunos afines que nos conocimos en la calle, con todos los riegos que eso significaba, pero 

tenía mucho sentido aprovechar aquel momento (No seguir esperando las condiciones perfectas), 

para estar apoyando en la calle y para hacer circular ideas que anteriormente otros se habían 

tomado el tiempo de hacernos llegar mediante la propaganda. Además estar organizados era un 

modo mucho más seguro de moverse en las manifestaciones y nos permitiría contar con una red de 

apoyo frente a los problemas que aparecieran derivados de la lucha. Así fue entonces que unimos 

nuestras capacidades físicas y mentales para el objetivo principal, que era apoyar a la revuelta en 

curso. 

Agregar aquí, que cuando nos organizamos, es temporalmente, con un objetivo y desde 

nuestras convicciones vamos cooperando para avanzar en este. No existe un líder, no existe un 

listado de integrantes fijo, ni tampoco existe la obligación de participar de todas las actividades. 



Tampoco estas organizaciones son libres de conflicto, ya que al no tener jerarquías, no existe el que 

solo debe obedecer. El potencial de cada uno es increíble y nos sirve todo lo que puedan aportar. No 

seremos muchos, pero podemos relacionarnos y solidarizar con otros grupos de similares 

características e intereses. El organizarnos en libertad es algo natural y que si no lo hacemos, nos 

vendrán a imponer y nos tocará obedecer a una organización jerárquica como el estado u otras 

mafias. 

Cuando a los pocos días, sobre la rabia comenzaron a aparecer las peticiones, desde el 

“Renuncia Piñera” en adelante, es que se hizo claro el mensaje de que volveríamos a la normalidad si 

se cumplían parte de estas o nos desgastaban en nuestro socialmente aprendido cortoplacismo. 

Apareció gracias a la TV, la parodia patriota a los chalecos amarillos. Símbolo de la lucha de la 

población controlada por el estado francés, pero que acá se posicionaban contrarios a la lucha y en 

defensa de la propiedad privada. Comenzaron a producirse desde el estado los asesinatos, 

mutilaciones, secuestros, detenciones, etc. Para generar castigo y terror en los manifestantes. 

También acuerdos por la paz, bonos (aquel anunciado para diciembre de 2019 fue un gran paso atrás 

al apoyo callejero), campañas del apruebo por la promesa de una nueva constitución para distraer y 

no pocos grupos comenzaron a entretenerse con su petición de asamblea constituyente, que 

tampoco sería la solución. Errico Malatesta ya tenía un escrito contra ella hace casi cien años atrás, 

diciendo que atentaría contra la libre organización de la vida social. Así cada una de las propuestas y 

supuestos avances manipulados desde el poder, quitaba el apoyo de las personas a la revuelta en las 

calles. El periodo de vacaciones de enero-febrero 2020 también restó mucho apoyo, nosotros 

pensamos que se fortalecerían las manifestaciones por ejemplo del litoral, pero en realidad fue una 

especie de pausa en la lucha, que en marzo no pudo retomarse con fuerza. Dejando a la revuelta a 

medias, una señal que desde el poder supieron entender con gusto. Además de que comenzaron los 

encierros obligatorios por la declarada pandemia del COVID-19, aunque la verdadera pandemia es de 

wetiko (el virus del egoísmo, de transmisión mental según los nativos americanos). Solo que esa 

pandemia no preocupa, ya que es algo básico para la existencia de esta civilización. 

Aquellos ciudadanos que decían haber despertado, volvían a sus rutinas desgastados y 

resignados, pero con la esperanza de que llegaría la felicidad en algún momento. Sin embargo, no se 

dieron cuenta de que la esperanza es una trampa si se basa solo en buenos deseos sin involucrarte 

directamente, y la felicidad va en contra de las reglas de este sistema porque las personas felices no 

son consumistas, no se dejan explotar y no permiten que les sucedan cosas malas a los demás. Y sí 

que observamos las cosas terribles que les sucedieron a muchos manifestantes durante el periodo de 

revuelta, pero todo eso poco le importó a la mayoría, que a pesar de lo que ocurría, siguieron su 

lenta marcha hacia la muerte en nombre de la productividad. Con sus luchas individuales, artificiales 

y vacías.  

Ante esto, no podíamos dejar las cosas como estaban. Intentamos argumentar la rabia, para 

que se entienda que lo que le hacen a otra persona, también me lo pueden hacer a mí. Y si lo 

permito en silencio, estoy siendo cómplice y dándole permiso al abusador para que repita esa 

conducta con cualquiera, incluso con aquellos que amamos. No podíamos abandonar y olvidar a 



quienes habían resultado dañados en esa promesa no cumplida del «despertar». No podíamos, ni 

debíamos dejar todo en manos de los extensos plazos y la indolencia de la justicia estatal.  

Según quienes controlan todo esto, la violencia sólo debería fluir en una dirección. Desde 

ellos hacia nosotros o desde arriba hacia abajo en la jerarquía. Esta violencia se puede presentar de 

diversas formas. En el hambre, deudas, en enfermedades, contaminación, hacinamiento entre otras. 

Y si nos negamos a soportar su violencia, para devolver una parte, el Estado responde utilizando 

todas las armas a su disposición, incluyendo balas, gases, chorros de agua a alta presión y tribunales 

dispuestos a encarcelarnos de por vida. Además de proteger mediante esos mismos tribunales a 

policías y militares que fueron enviados a realizar el trabajo sucio contra la población que se 

manifiesta. Mostrando con esto, que tienen el control y que cuando sea necesario pueden ir más allá 

de lo legal que tanto dicen defender. Ya que el estado debe mantener el monopolio de la violencia y 

también el monopolio de la justicia. No puede existir otra justicia que no sea la dictada por él, con 

todos los vicios que ya conocemos como que a la cárcel el rico nunca entra y el pobre nunca sale, 

como dice el grito popular.  

Por otro lado, los medios de propaganda buscaban influir negativamente en la opinión pública 

y difamar a la necesaria lucha callejera. Esa lucha que tampoco puede ser del gusto de quienes se 

quedan en casa, viendo tv, criticando y esperando a que lleguen los resultados. Nos referimos a que 

por ejemplo al evitar el alza en el transporte, los que se quedaron en casa, no acuden a programar 

sus tarjetas para que les cobren incluyendo el alza. Simplemente aprovechan la lucha de otros para 

ahorrarse unos pesos. Lo mismo con los retiros de los fondos de pensiones, a pesar de criticar, 

igualmente retiraron los montos. Sabiendo que criticaron a la lucha que llevó a eso.   

 

Meme de la página, creado para retratar la lógica de los ciudadanos. 



Las maneras de protestar son frecuentemente criticadas, pero ¿quién quiere dictarlas? Los 

que no quieren ser molestados, como los ciudadanos obedientes y las autoridades, que llegaron a 

criminalizar el ejercicio de “el que baila pasa” que no era más que un juego popular de permitir 

circular a los automóviles por calles cortadas a cambio de algún paso de baile. En cambio aplaudían a 

una protesta autorizada y pacífica, como las marchas del No + AFP con millones de participantes 

según sus organizadores, pero que no produjeron más que beneficios políticos para sus 

representantes. Nadie debería poder decidir con la cantidad de rabia que debe actuar cada asistente 

a una manifestación, no saben del dolor al que ha sido sometido cada uno de ellos por este sistema, 

al hambre, a la enfermedad, al desprecio y la humillación. También en las protestas aparecerá el 

pillaje, y la propaganda de los medios burgueses intentará incluirlo en la manifestación, pero gran 

parte de él corresponderá a la delincuencia que intencionalmente ya se había cultivado en la 

sociedad, previo a la revuelta, que les sirve para fomentar y justificar su sistema de control y 

vigilancia sobre todos nosotros. Tampoco creemos que quienes nos manifestamos debamos ser 

referentes de buen comportamiento y cada uno sabe qué espera de la manifestación. Menos todavía 

es que haremos eco del discurso del poder, de llamar a respetar a la inversión capitalista. 

El objetivo del proyecto no era sólo asistir a grabar al lugar de la manifestación como tantos 

proyectos izquierdistas que asistían para buscar reacciones, seguidores y donaciones gracias al 

material audiovisual, sin apoyar en absoluto la lucha que se estaba dando. Siempre consideramos el 

grabar, la actividad más inútil que podías hacer mientras el estado te masacraba, por eso nosotros lo 

hacíamos solo como actividad secundaria, muchas veces ni siquiera se grababa algo. ¿grabar para ir a 

llorarle al mismo estado como te trató? ¿Qué los que se quedaban en casa hicieran una cadena de 

oración, enviando fuerza telepáticamente al ver las imágenes? ¿Camarógrafos y fotógrafos están tan 

conformes bajo este sistema que no ven la necesidad de dar la pelea estando en medio de la 

represión? Quizá busquen decir que grabar era su mejor capacidad desarrollada, pero creerían que 

quienes tiraban piedras, ¿solo eso sabían hacer?, bajo esa lógica ¿aquel que fuese oficinista debía ir a 

los lugares de enfrentamiento para hacer planillas de Excel?  

Había grupos que publicaban declaraciones incendiarias en las redes sociales para después 

aparecer portando carteles con peticiones, cantando y también votando. Hubo páginas que ni 

siquiera pisaban la calle, pero tenían los nombres más llamativos, siendo en realidad solo un reciclaje 

de noticias de otras páginas. Nosotros buscamos evitar todos esos vicios y sumarnos a la lucha, quizá 

no siempre se pudo, pero no era algo que evitábamos. Algunos quizá consideraban una virtud el 

mantener la pureza de solo recibir gases lacrimógenos y agua tóxica a alta presión para llorar a la 

cámara sin responder a los ataques. También evitamos caer en el absurdo de convocar a 

manifestarse y no presentarse, como ocurrió muchas veces, sin mayor preocupación de parte de los 

convocantes por los heridos o detenidos. No tenía sentido que quienes organizaban las 

convocatorias, especificaran fecha, hora, lugar y propósito, pero finalmente no participaran en la 

misma. También si hablábamos de abstención no corriéramos luego a estar votando apruebo, Fabiola 

Campillai o Gabriel Boric, como sucedió con algunas agrupaciones que cambiaban su discurso a 

conveniencia o simplemente votaban escondidos.  



Creemos necesario el anterior análisis, ya que haber visto a cientos de páginas por el 

territorio en el periodo de revuelta, pudo hacer creer que las cosas ya se estaban haciendo y que no 

se necesitaba más apoyo. Aquellas páginas también hacían sus aburridos y repetitivos análisis 

políticos izquierdistas que de nada servían si ni a ellos mismos los motivaban a luchar contra la 

represión que se vivía en las calles. 

Otro problema para nosotros fue que la red social Instagram, que era donde estaba la 

atención social en ese momento y que fue desde donde se realizaron las publicaciones del proyecto, 

es claramente superficial, egocéntrica y debíamos con información compleja, competir con 

publicaciones que mostraban cuerpos semidesnudos, viajes, chistes, comida gourmet, entre otras 

temáticas de distracción. Entonces fue un desafío poder entregar la información a quienes pudieran 

encontrarla novedosa y útil. Para eso es que decidimos buscar explicar las temáticas de manera 

sencilla (incluidos memes referentes al tema) para llegar con estas ideas a personas que les 

parecieran interesantes, debido al momento que estábamos pasando y no solo para quienes ya 

conocen del tema y que seguramente algunos de ellos nos excomulgaron de la lucha repetidas veces. 

Buscar explicar las ideas, de manera corta y precisa, se vuelve necesario. Ya que si bien, de 

esta manera no logramos abarcarlas en su profundidad, si nos ayuda a la horizontalidad y así nos 

evitamos a las autoridades intelectuales que se posicionarían cómo los únicos capaces de entender el 

conflicto, a quienes deberíamos escuchar y seguir. No es que extenderse para explicar un tema sea 

algo negativo, solo que mientras alguien no tenga una noción básica del tema, no buscará tomar un 

libro de mil páginas. Entonces quienes al comprender medianamente las ideas que se buscan explicar 

y que se vuelven muy complejas de entender, ya que la propaganda de esta vida artificial nos ha 

mutilado de aquellas nociones básicas que nos facilitarían el entendimiento de estas. Y que estén 

interesados en dar una lucha radical, puedan entonces profundizarlas, para desarrollar sus propias 

estrategias y avanzar en sus objetivos, sin depender de la aprobación de quienes busquen 

posicionarse como autoridad en todo esto. Quizá nos sirva pensar en ¿cuánta teoría necesitó Simón 

Radowitzky a sus 18 años, para asesinar al coronel Falcón como venganza por la matanza del 1 de 

Mayo de 1909 en el territorio dominado por el estado argentino? 

Nosotros ilusamente buscamos pararnos en el límite de la lucha ciudadana para intentar 

desbordarla y darle profundidad, buscando argumentar a la rabia del momento para que diéramos 

convencidos el paso más allá del que hablaba la compañera Luisa Toledo (más adelante nos 

referiremos a ella) llegando al comienzo de una lucha radical, contra las estructuras del sistema, 

donde el estado no podría llegar con sus propuestas ya que entenderíamos que el estado es parte del 

problema. Donde en vez de justicia estatal por lo acontecido, se buscara venganza callejera. Esa sería 

la verdadera garantía de no repetición y no un simple papel administrativo más, firmado por el 

agresor que es el estado. Estrategia bastante ambiciosa y que finalmente no funcionó, pero es parte 

de lo complejo que es buscar llevar la teoría tan hermosa a la práctica. También nos dice que es 

importante no dejar de soñar y confiar en nuestros proyectos para llevarlos adelante. Qué suerte de 

aquellos que supieron ver cómo sería el desenlace de todo, pero con todas las consecuencias que 

tuvimos, todavía consideramos que valió la pena participar e intentarlo. 



Nuestro norte nunca fueron las reacciones en las publicaciones, ni obtener seguidores, pero sí 

agradecemos que se interesaran tanto en los temas que buscábamos compartir que no eran para 

nada amigables con el discurso de la propaganda tradicional y que otras páginas si tenían esa 

amabilidad de buscar no chocar con lo tradicional, para que sus seguidores subieran como la 

espuma, pero así es como terminaban cediendo a ser más de lo mismo. 

Entonces si los ciudadanos se encuentran tan enviciados con la civilización, ¿para qué apoyar 

su lucha? Porque el poder descansa en la autoridad y durante la revuelta se generó una brecha en el 

sometimiento ciudadano que era necesario aprovechar. No sería eterno, pero nos permitiría tener 

una efectividad mayor con la lucha que se diera en el periodo. Sería riesgoso, ya que al poder sin el 

sometimiento de una parte del pueblo a la autoridad, solo le quedaba usar la violencia, que es lo que 

realmente lo sostiene. Entonces esa violencia desnuda, a su vez generaría más insurgencia ya que 

cuando se logra ver más claramente al enemigo, es que se logra contraatacar. Porque el estado, para 

que su dominación no salga tan costosa, es que busca parecer bondadoso y necesario. Tapando lo 

más posible la guerra que continuamente lleva contra nosotros, los dominados. 

 

Ejemplo de publicación de la página en Instagram, para responder a las críticas de los 

ciudadanos indiferentes acerca de que protestar es una pérdida de tiempo. 

 

 

 

 

 

 

 



Una vez armado el proyecto 

 Decidimos apoyar a los territorios que se encontraban organizados construyendo tejido social 

para hacer frente al difícil pero necesario momento en que nos encontrábamos como pueblo que 

estaba siendo  castigado por el estado chileno al atreverse a decir que ya fue demasiado abuso. No 

tomamos en consideración inicialmente, participar de manera activa en la Plaza de la Dignidad, ya 

que consideramos que había apoyo suficiente para hacer frente a la represión que se estaba 

produciendo allí. Entonces acudimos a los territorios, a sus convocatorias de lucha y observamos los 

temas necesarios a reforzar y desarrollar en la página, ya que sin el argumento adecuado los 

ciudadanos «iluminados» que nunca faltan, harían de las suyas en las asambleas con sus discursos 

acerca de encontrarle soluciones legales al conflicto. Mal conduciendo la rabia hacia la pasividad, la 

espera y la resignación por una solución temporal que terminaría por disolver a la fuerza callejera del 

momento. Además de la propaganda televisiva que era una difamación continua a la revuelta a pesar 

de los llamados masivos a «apagar la TV» y que en realidad muy pocos lo hicieron. 

Quizá sea conveniente hacer este cálculo aquí para entender la magnitud del problema de la 

TV. La población controlada por el estado chileno es de unos veinte millones de habitantes. Hagamos 

el ejercicio de asignar solo una hora de TV al día por habitante (Que sabemos son muchas más entre 

matinales, dibujos animados, teleseries, noticiarios, reality shows). Si sumamos cada hora, 

corresponden a 2.283 años de tiempo humano perdido. En solo un día, con ver solo una hora. Miles 

de años robados al aprendizaje, a la interacción social, para llenar tu cabeza con publicidad dirigida al 

consumo, que generalmente corresponde a casi 1/3 del tiempo que miras TV. Además de que la 

programación es simplemente propaganda a favor del sistema como por ejemplo miedo, 

estereotipos, competencia, patriotismo, creencias religiosas, etc. Luego, ese es el contenido que 

llena tu cabeza para después solo poder hablar de farándula, asaltos y series, durante tus tiempos de 

interacción social.   

La calle durante aquellos días fue un buen choque de realidad, ya que en general uno se 

rodea de personas afines. Fue sorprendente ver que aquellos presentes en el fuego callejero 

manejaban muy poca historia, las ideas anárquicas poco y nada se conocían, prácticamente nadie era 

vegano, había consumo de drogas, poco se mencionaba el no votar, etc. A pesar de todo eso, se 

atrevían a expresar su rabia contra los abusos diarios que se sufren bajo este sistema. En cambio 

quienes continuamente hablaban acerca de estos temas en redes sociales, no estaban en la calle. Eso 

tenía poco sentido y sumado a que a pesar de las campañas, los televisores nunca se apagaran, nos 

demostró que existe una resistencia ficticia para las redes sociales, pero que sólo representan el 

suspiro de encontrar interesante el mensaje, dejar el me gusta correspondiente y compartir. Sin 

provocar ningún cambio real en el comportamiento basado en esa idea. ¿Entonces cuántos en 

realidad mal utilizan el término revolucionario y solo se ponen una capucha para protestar por redes 

sociales? Debemos evitar el adornarnos con ideas que en realidad no nos interesa desarrollar y llevar 

a nuestro cotidiano, pero que se ven lindas en las redes sociales. Debemos saber arriesgar, saliendo a 

la calle para hacer que las cosas pasen. Aunque tampoco que el salir a las calles sea para pasar el rato 

y desestresarnos. Ya que en muchas marchas se escuchó el canto “las balas que nos tiraron van a 



volver” a modo de juego. Entonces, si tomamos ideas de lucha, que sea de forma responsable 

porque eso define cómo vamos a avanzar por este camino, ya que todos nuestros errores y 

debilidades el sistema los aprovechará para volver a someternos.  

 

Publicación original de la página dirigida a no dejar la rabia solo en el espacio virtual de las 

redes sociales. 

Como tantos, en la calle nos enfrentamos a las bombas lacrimógenas  disparadas a la cara con 

su característico zumbido al pasar muy cerca de tus oídos. Las cuales fueron usadas como objetos 

contundentes, para asesinar  como lo hicieron con Cristian Valdebenito, producir mutilaciones 

oculares a centenares y dispersar mediante el gas sólo como elemento secundario. A cortas 

distancias y con la velocidad de estas, solo dependías de la mala puntería del que te las disparaba. 

Los perdigones con los que también produjeron mutilaciones oculares, perforaciones de intestinos y 

los daños obvios de un proyectil tóxico con plomo ingresando en los cuerpos de los manifestantes. El 

agua del carro lanza aguas (guanaco se le llama acá) que se usó mezclada con bases fuertes para 

producir quemaduras químicas en los manifestantes, la presión del agua para golpearlos y hacerlos 

caer. Cuando solo usaban agua, la policía aprovechaba el lanzamiento para rociar gas pimienta y 

producir irritación e incluso vómitos en los manifestantes. Fuimos testigos de los asesinatos de 

compañerxs, nos enfrentamos a las brutales detenciones, al comportamiento de ciudadanos que son 

capaces de atropellar a otros con tal de no desviar su urgente camino hacia su hogar para vegetar 

frente a la TV hasta dormirse, los disparos de estos ciudadanos «de bien» contra manifestantes, 

entre otras actitudes nefastas. Incluso ciudadanos que participan en manifestaciones y que no les 

simpatizarás por no compartir sus ideas hippies de pacifismo y peticiones al poder, te dirán que tu 

forma de actuar no es la adecuada, que eso es lo que gatilla la represión y validarán gustosos que la 

manifestación sea espacio de fiesta y carnaval con el respectivo consumo de alcohol y otras drogas. 



 

Publicación que se hizo con referencia a no transformar la protesta en fiesta. Con frase de 

representante del anarcosindicalismo de la CNT. 

Sabemos que al salir a la calle y posicionarnos desde el real conflicto estamos expuestos y 

dispuestos a la persecución, la cárcel o incluso la muerte. Nuestra organización se vio enfrentada a 

una persecución policial contra algunos integrantes que han estado bajo vigilancia durante más de 

tres años (periodos de gobiernos de derecha y progresismo). Esta incluye hostigamiento en viviendas 

y calle, amenazas de muerte, golpes, daños a sus vehículos, entre otras cosas. La persecución se 

presentó a través de la página con videos e imágenes de los hechos a medida que ocurrían, contando 

con nuevo material diariamente. A pesar de aquello, agrupaciones izquierdistas y medios de 

comunicación le bajaron el perfil poniéndola incluso en duda. Por lo que no repetiremos esa 

información acá, ya se presentó y en aquel momento es que debió prestarse la adecuada atención. 

Además si ayudaron al estado silenciándola, haciendo ver que el estado no hace persecuciones, no 

estén después diciendo que hay una de estas contra uno de sus políticos envuelto en casos de 

corrupción. 

Lo que ocurría intentó mostrarse a los seguidores, no para hacernos ver como víctimas. 

Siempre buscamos no dejar agresión sin respuesta, pero lo importante era hacer entender que 

cuando la lucha se toma en serio, como algo necesario y no como un pasatiempo en busca de 

provecho personal. La venganza encargada desde aquellos que han sabido dominar a toda la 

población y al territorio nos va a buscar, pudiendo llegar contra nosotros si no hemos tomado los 

resguardos necesarios de seguridad. Quizá los inmóviles busquen validar al estado con la 

persecución, culpándonos de torpes, pero también resulta muy sencillo resguardarse solo yendo a 

mover banderas a una manifestación un par de veces al año, dejando que otros se expongan. Decir 

aquí también que no subimos a la página todo lo que ocurría, porque tampoco queríamos que las 

policías nos utilizaran como medio para expandir el miedo, pero si lo suficiente para que si les pasaba 

a otros, la policía no tuviera la ventaja tomándolos desprevenidos.  

Los revolucionarios cínicos, consideraban algo tan serio como la persecución, prácticamente 

un «premio al mejor luchador» que se merecían ellos, pero luego de las risas, igualmente se debían 



analizar esos comentarios ¿Qué investigación necesitaban hacerles? si tenían sus redes sociales 

personales con sus caras y nombres, repletas de fotografías en manifestaciones, posando para la 

cámara, incluso usando distintivos para reconocerse en las fotos. Sin ninguna propuesta seria de 

lucha, elogiando a las drogas, votando al mal menor y publicando historias de Instagram contra el 

que se les cruzara en su ridículo intento por figurar. La calle no es un lugar para ir a competir con 

otros, sino cooperar para que la lucha resulte lo mejor posible. La manifestación no es momento de 

buscar retratarse como salvador del pueblo posando para las cámaras y que los aplausos virtuales 

alimenten tu ego. Cuando te vas a la casa, el problema que te hizo salir a la calle persiste e incluso se 

agrava, por eso debes seguir preparándote y aprendiendo para hacerle frente. ¿Cuántos 

revolucionarios cínicos después de la protesta, cuelgan el disfraz de revolucionario y retoman su vida 

machista, especista, consumista, religiosa, con drogas y con mucha TV, totalmente funcional a lo que 

se supone que salieron a combatir? Aclarar que no crean que debamos ser una especie de árbol 

navideño donde se deban colgar todas las aristas de la lucha, pero si atrapar la idea central y 

desarrollar el mejor camino para nuestros objetivos. La pereza intelectual, la comodidad y las 

distracciones seguirán manteniéndonos en el papel de revolucionario cínico si lo permitimos. 

Existen muchos otros grupos de personas en los que el poder no tiene de qué preocuparse. 

Por ejemplo, en aquellos que repletan los gimnasios en busca de un estándar de belleza, en quienes 

cuya distracción es ir a endeudarse en un centro comercial, en los que acampan y pagan por 

conciertos sobrevalorados, en los que celebran la navidad (fiesta con base consumista y religiosa) de 

forma tan colonizada que incluso ponen adornos de muñecos de nieve mientras hay 38°C de 

temperatura e incluso llegan a quemar sus casas por la competencia de quién pone más luces. A 

aquellos ciudadanos no les interesa que los controlen y dominen, no les interesa la contaminación 

que generan las industrias, no les interesa el derretimiento de los polos, ni la extinción masiva de 

especies. Les interesa tener una conexión a internet, una pareja a quién controlar, unas tarjetas de 

crédito y su celular bien cargado.  

Debido a la persecución policial sobre algunos de nosotros, se nos ofreció mucho y quizá con 

las mejores intenciones, la inútil ayuda mediante recursos de amparo. Que son esencialmente 

papeles administrativos que se presentan al estado, pero que en realidad no te protegen de una 

persecución ordenada por este último. En una oportunidad fue presentado uno de esos documentos, 

después de algunas detenciones, pero el estado obviamente denegó la solicitud de protección. Por 

otro lado, perder el anonimato es un gran problema cuando tienes un proyecto contrario a sus 

intereses, y ser marcado como extremista por el estado, te coloca entre los sospechosos cada vez 

que sucede algo que altere este absurdo orden social. Ya que esas investigaciones no parten con 

toda la población como sospechosa, porque aunque algunos puedan estar disconformes, 

simplemente se someten. Entonces el estado ya tiene una lista de personas bajo esa designación y 

que son para él mucho más peligrosas que un narcotraficante, un femicida, un violador, los 

microplásticos en el ambiente o un empresario que contamina toda una región y propaga el cáncer 

con su actividad industrial. 



Quizá el motivo de la persecución policial, fue que los estados siempre persiguen a aquellos 

que están organizados para hacerle frente. Persiguen a estudiantes organizados, organizaciones 

medioambientales, trabajadores organizados, pueblos indígenas que se organizan para defender al 

territorio, etc. Otros proponen la existencia de cierto carisma del proyecto que podría influir en 

algunos seguidores a comportarse como un integrante más sin tener ningún tipo de relación, más 

que adherir a las ideas y propuestas. Entonces esto podría ser, lo que desde el poder generó una 

alerta.    

Insistimos en que no podemos tomar de la idea de revolución sólo lo que nos acomoda y 

dejar para un eterno después aquello que nos parece incómodo llevar a nuestro cotidiano. 

Necesitamos empezar a leer sobre lucha, necesitamos apagar el televisor, necesitamos organizarnos, 

defender a la tierra y a los animales, dejar las drogas, dejar de votar y pedir soluciones al estado. 

Debemos tomar la responsabilidad de haber llegado a conocer estas ideas y llevarlas a la práctica. 

Eso no significa que debamos tener todo comprendido para salir a la calle, pero debemos ir 

avanzando y nunca estancarnos. Por ejemplo podríamos salir a la calle sin ser anticarcelarios, pero 

inevitablemente va a llegar a nosotros la idea, no hay lucha sin cárcel y nos va a tocar tener que 

entender su complejidad. Si el control y la dominación evolucionan y se reestructuran, nosotros 

también podemos y debemos hacerlo.  

 

Publicación del hostigamiento policial, con una cita de Ricardo Flores Magón. 

 

 



Desarrollo del proyecto.  

Empezamos a apoyar las convocatorias a manifestación en los territorios, apoyar a las 

víctimas de la represión, a los presos de la lucha, a propagar ideas. A medida que pasaban los días y 

los acuerdos desde el poder avanzaban, los distintos territorios comenzaban a volver a la normal 

obediencia, sumado a que el estado obligó al confinamiento por la pandemia del COVID-19, 

paseando incluso tanques durante el toque de queda, probablemente con la idea de combatir de 

mejor manera al virus. Luego de asesinatos, mutilaciones, atropellos, violaciones y golpizas a la 

población ¿alguien pensó realmente que el estado se podía estar preocupando de nuestro bienestar? 

Las protestas en este y otros territorios controlados por otros estados perdieron gran parte de su 

fuerza, al no haber interacción social debido al mandato sanitario y por el miedo de contagio, pero 

los motivos seguían ahí y no dejarán de estar mientras sigamos evitando ver casi de una manera 

absurda, la destrucción producida para mantener a la maquinaria de control y dominación 

funcionando. Destrucción tanto en los ecosistemas como también en nuestra forma de vida. 

Finalmente hoy somos un grupo de humanos amontonados en ciudades contaminadas donde solo 

existimos para ser explotados (trabajar) y pagar deudas. 

Durante el periodo de lucha sufrimos como pueblo, pérdidas importantes y quizá se pueda 

decir que no avanzamos, pero hubo algunos acontecimientos positivos que podemos mencionar, que 

si bien no podríamos considerarlos como victorias, si nos ayudan a respaldar la validez de lo que se 

hizo en las calles. Como el haber podido recuperar parte del dinero que las AFP (Administradoras de 

fondos de pensiones) mantienen secuestrado por ley, y aunque el mundo político se lo adjudica, esto 

no habría sido posible sin el pueblo luchando en las calles. Prueba de ello es que los últimos retiros 

no fueron aprobados.  

Aquellos montos recuperados, le sirvieron a muchos en los campamentos y tomas de 

terrenos, para terminar de armar sus casas y que es desde donde resisten hoy a la crisis habitacional 

generada por este sistema con sus bancos e inmobiliarias. Recordemos que la maquinaria de control 

y dominación se adueñó de los territorios, desplazando a la población que originalmente los habitaba 

o simplemente asesinándolos y entregando títulos de dominio que se han mantenido en manos de 

una minoría acomodada gracias al absurdo de la herencia. Por lo mismo es que una vez apagados 

todos los vestigios de revuelta, el estado arremete con su ley de usurpaciones. Con esto, ponen la 

etiqueta de delincuente sobre aquellos que no se someten a la deuda o a la espera de años para 

tener un lugar donde vivir. 

La lucha igualmente frenó las alzas del transporte público que el gobierno pretendía imponer. 

La justicia estatal se vio obligada a avanzar con algunos casos de brutalidad policial del periodo de 

revuelta que hubiesen permanecido archivados durante décadas sin una lucha activa y tangible que 

los respaldara. Algunas figuras tóxicas de la TV tuvieron que desaparecer por un tiempo de la 

pantalla y también algunos manifestantes disminuyeron su consumo de drogas al sentirse parte de 

estar cambiando la realidad, en vez de buscar evadirla.                                       



 

Publicación que se hizo respecto de los costos sociales asociados al restablecimiento de la 

abusiva normalidad en el territorio. 

Hubo algunas iniciativas que se utilizaron para precampañas políticas a nivel de municipios y 

que consumieron fuerzas de lucha para beneficiar a unos pocos que consiguieron más adelante 

puestos dentro del estado, con la excusa de ser quienes tenían la habilidad de solucionar la crisis 

social, dirigiendo la rabia de muchos hacia las urnas. Muchos que prefieren que otros decidan sobre 

ellos, antes que organizarse en comunidad y resolver así sus problemas. Entonces mediante el voto, 

validan nuevamente al sistema de control y dominación que desde los municipios se fortaleció en 

cuanto a represión con más cámaras, vehículos policiales, etc. Mientras en las alcaldías siguió la fiesta 

de los millones con la complicidad de los votantes que no vieron solución alguna a sus problemas 

como les prometieron, pero lo importante para el sistema fue que gracias a esos oportunistas 

políticos, la fuerza callejera se había redirigido y ya estaba disuelta.  

La toma del INDH fue también uno más de esos ejercicios inútiles, derivado de esa absurda 

fantasía democrática, de que las instituciones deben funcionar. Entonces un grupo de universitarios, 

desde una postura de autoridad intelectual, y disfrazados de «revolucionarios», pedían 

principalmente el cambio del director de esa institución. Lo que claramente sería inútil ya que un 

nuevo director, formando parte del mismo sistema, respondería de igual forma. Ninguna de las 

peticiones que le hicieron al poder fue cumplida, a pesar de sus reuniones con el nuevo gobierno y la 

esperanza que aquel grupo ponía en este. La toma les sirvió eso sí como plataforma política para 

aquellos estudiantes y para un grupo de farsantes que tenían alrededor, que también buscaron 



elevar políticamente a sus patéticos personajes. No fue sorpresa que tal y como lo solicitó el 

gobierno de Boric, la instalación se entregara en perfectas condiciones (pegaron con cinta papelitos 

impresos en señal de protesta) y sin ofrecer resistencia alguna de parte de aquellos que 

convenientemente se disfrazaron de «revolucionarios». 

Lo importante es que aprendamos a detectar tempranamente aquellos ejercicios inútiles, que 

son una utilización política de nuestra fuerza callejera y de nuestras desgracias ante oportunistas que 

se autoproclaman iluminados sociales, pero que en realidad no son más que falsos críticos del 

sistema de control y dominación, que ocupan aquellas instancias para beneficio personal y que 

empiecen a sonar políticamente sus nombres.  

La visita del juez Garzón y la demanda en la Corte Penal Internacional, también fue un 

distractor administrativo en que muchos pusieron su esperanza, pero no fue más que una jugada del 

sistema para ganar tiempo y que todo quedara en nada, ya que en diciembre de 2021 fue 

desestimada la demanda. Más adelante trataremos los casos del disfraz de «antifascismo» de Boric y 

el caso Campillai que van bajo esta misma lógica en que el pueblo pone sus esperanzas para terminar 

desilusionados y sin derecho a reclamo. No queremos desmarcarnos de esta última, pero 

recordemos que partió como víctima de la violencia del estado a quién apoyamos y que años 

después usó lo mediático de su caso para sacar provecho político y económico. 

 

Frase de Derrick Jensen que se publicó en la página del proyecto. 

Los acuerdos de nueva constitución a la medida del poder y bajo sus reglas, también restó 

fuerzas a la rabia callejera para terminar en nada, algunos quisieron creer en ella a pesar de que 

mantendría las mismas estructuras del sistema y que son el problema de base. Creer que nuevos 

políticos y nuevas leyes serían la solución, fue un error que idealmente nunca deberíamos volver a 

cometer como pueblo en lucha. Nosotros desde la organización siempre intentamos advertir que no 

se debía confiar en esos acuerdos y fuimos apuntados con el dedo desde diversos sectores del 

ciudadanismo, aunque el estado es el maestro del engaño y tiene todos los medios de propaganda, 

además del monopolio de la violencia por si se te ocurre no aceptar su propuesta. Para ser claros, 



una constitución solo puede existir bajo un estado que busca uniformar un territorio que siempre 

será diverso en términos de población, recursos y clima. Por lo tanto, toda la población del territorio 

que el estado chileno busca dominar, deberá responder a esa constitución. Entonces solo imaginen al 

pueblo mapuche que se encuentra en ataque y resistencia, teniendo que responder a esa 

constitución de un estado que siempre estará a favor de la ocupación, del control, de la extracción de 

recursos y de la explotación humana. Además ese conjunto de leyes cuenta con el respaldo de las 

armas del estado para hacerlas cumplir. Entonces una constitución nunca podrá ser liberadora. 

La campaña por Boric también restó fuerzas a la poca rabia callejera que se mantenía a esa 

fecha, para redirigirla hacia patéticos banderazos políticos que finalmente a pesar de la «victoria» 

consiguieron un gobierno más de continuidad con los anteriores. Aunque lo vendieran como 

antifascista, como un joven revolucionario, como una renovación de la política tradicional, como el 

salvador frente a la crisis social que vivía el territorio. No fue más que un producto que se le ofreció a 

la ciudadanía para que lo consuma y él no haga más que responder servilmente al sistema de 

dominación y control del que forma parte. 

 

Publicación que se hizo contra el progresismo, frase de Ricardo Flores Magón. 

Los izquierdistas llamaron a votar utilizando el miedo de la población a la amenaza fascista 

que representaba el otro candidato (su nombre no importa), y que en realidad es el miedo que 

tienen los propios izquierdistas a quedar expuestos con sus organizaciones, como incapaces de hacer 

frente a un fascismo duro. Entonces con convenientes promesas de cambio y que a los políticos no 

les cuesta hacerlas, ya que se hacen sin existir alguna garantía para después reclamar cuando no las 

cumplen. Llevaron a los ciudadanos hacia una votación que valida nuevamente al sistema con sus 

vicios y jerarquías. Nosotros al fascismo no lo vimos como una amenaza aparte (aunque muchos 

payasos intentaron compartirnos su miedo). La sola existencia del estado es la amenaza, no importa 

si a la cabeza de este están los izquierdistas o los fascistas. Que alguien tome decisiones sobre 

nuestras vidas sin siquiera saber quiénes somos o cuáles son nuestros problemas, es un absurdo. 



Además todo gobierno siempre trabajará con cárceles, ejércitos, policía y leyes que permitan la 

explotación de la tierra, el agua y las personas. Por esta razón es que siempre sugerimos a los 

seguidores del proyecto, sobre todo a aquellos que salen a la calle, a que no voten ya que desde la 

calle es que demostramos que somos ingobernables. No podemos pasar a ser cómplices de nuestra 

propia dominación participando en elecciones.   

Votar, nunca será otra forma de lucha. Aléjate del farsante que te diga que sí lo es. Sin 

embargo, no votar tampoco es suficiente. Debemos ser capaces de imaginar, organizar y construir 

nuestras vidas de otras maneras. Contrarias a la artificialidad en que nos tiene esta vida civilizada, y si 

no tenemos suficiente imaginación podemos volver la mirada hacia los pueblos originarios del 

territorio, para recordar que nunca utilizaron a la esclavitud como herramienta de progreso y 

siempre valoraron a la tierra y a la libertad. No debemos olvidar que este sistema no es sano, ni 

sustentable, ni pacífico como para que sigamos manteniéndolo. Por lo anterior es que utilizamos aquí 

el término "ciudadanos" que es para describir al grupo de personas  que validan el orden impuesto 

por el sistema. Votan, muchas veces incluso queriendo creer que han hecho algo por el bienestar de 

los demás. Como ejemplo, hay algunos que justifican votar por Boric para no empeorar las 

condiciones de vida de los más necesitados, pero hoy los más necesitados están siendo desalojados, 

con lluvia, con frío y sus cosas quedan totalmente destruidas. Entonces ¿esos votantes pasan a la 

acción debido a la preocupación que decían por los más necesitados? Obviamente no, siempre fue 

solo una justificación a sus ganas de hacer el mínimo esfuerzo, para buscar sentirse bien y parecer 

solidarios por marcar una preferencia en un papel. Los ciudadanos además se adaptan a este sistema 

contrario  a la vida, e incluso han aprendido a creer que disfrutan viviendo amontonados en ciudades 

contaminadas, pero completamente aislados unos de otros. Con suerte están relacionados bajo el 

egoísta y jerárquico núcleo familiar, en dónde nadie más fuera de este, merece cariño, preocupación, 

ni apoyo.  

Tal como bajo este sistema las harinas y las azúcares están refinadas siendo poco saludables, 

también lo están las emociones y sentimientos. Por ejemplo el amor en las parejas de ciudadanos, 

muchas veces no es más que un sentimiento de control encubierto sobre el otro a quién consideran 

de su propiedad. Conocerse en base a fotos y a una descripción en una aplicación del celular, en 

donde termina importando solo lo superficial para generar el enlace. Transmitir una falsa felicidad 

mediante redes sociales, a modo de competencia con las publicaciones de los demás. Muy pocos se 

quejan porque si lo hacen entra en marcha la dictadura de la felicidad y la positividad. Por otro lado, 

la seguridad para los ciudadanos se trata de que la policía esté continuamente asesinando o 

encarcelando a jóvenes de las poblaciones. No les interesa que el aire que respiran sea seguro, tener 

la seguridad de comer alimentos saludables, La seguridad de disponer de agua limpia, ni les importa 

que su mismo consumo de drogas acarree parte de esa falta de seguridad que tanto les sorprende en 

los noticiarios y que piden al estado que se las solucione. Están totalmente desconectados de otros 

estilos de vida que no se basen en la obligación del trabajo y en el absurdo frenesí de consumo. Ellos 

verdaderamente preferirían ver morir toda la vida en el planeta, antes de pensar en vivir sin un 

televisor de última generación en su sala.  



Los ciudadanos no son víctimas de este sistema, son cómplices y lo protegen. Entonces las 

protestas de ciudadanos disconformes buscan que el sistema que validan solo los trate menos mal, 

buscando un sistema más humano, justo y amigable. Pidiendo por ejemplo nuevas leyes para 

sentirse conformes, permiten la destrucción de ecosistemas a cambio de migajas de bienestar 

ciudadano, piden una o dos horas menos de explotación a la semana, ajustes para el sueldo mínimo, 

más escuelas, hospitales, etc. Y de esto se aprovecha el estado con el capital para reestructurarse, 

hacer unas cuantas obras (incluso a veces es solo el anuncio) y reformas, para validarse nuevamente, 

seguir dominando y tener a sus ciudadanos conformes temporalmente.  

Debemos también tener en cuenta que muchas veces lo que se considera ganado, son 

simples concesiones que en determinado momento el estado puede desconocer y retirar si así le 

conviene. El ejemplo más claro de esto, fue la nueva constitución que se consideró una ganancia del 

periodo de revuelta, pero que el estado simplemente y gracias al poder que tiene, se retracta 

manteniendo la constitución de la época de dictadura. Dejar en claro que no debemos considerarnos 

mejores que los ciudadanos, ni menos sus salvadores. Solo entender que las prioridades son 

diferentes, y también tener en cuenta de que bajo este sistema, la mayor parte del tiempo estamos 

obligados a actuar como ciudadanos.  

 

Publicación en la página como una historia corta para ilustrar el absurdo del dominio y las 

elecciones. 

 



Dentro del proyecto hubo varios sucesos que resultan interesantes de mencionar, no 

pondremos todo, ya que no queremos extendernos mucho, no hay respaldo de todo y 

mencionaremos brevemente algunos de ellos que podamos presentar. Todo lo que se hizo siempre 

fue con nuestras mejores intenciones y como todo en este escrito está abierto al debate, no hay 

problema en que algunos los vean como aciertos y a otros los consideren una equivocación, pero 

fueron parte del proyecto y hoy claramente resulta sencillo analizarlo desde un escritorio conociendo 

como siguió la historia. También es una muestra de que el proyecto no se especializó, evitando 

quedarse estancado en solo una dimensión del conflicto.   

Por ejemplo mencionaremos cuando conocimos a la compañera Luisa Toledo. Fue un día en 

que nos invitaron como organización a la conmemoración que se realiza cada año por Aracely Romo 

y Pablo Vergara (hijo de Luisa Toledo y Manuel Vergara), ejecutados por explosión un 5 de noviembre 

de 1988 por agentes de la dictadura. Estando en Villa Francia, se respira un ambiente de historia y 

lucha, donde no olvidan a aquellos pobladores asesinados durante la dictadura, incluyendo incluso a 

un niño de 14 años, Luis Alberto Silva Jara, conocido como el Chaka. A quién le dispararon la noche 

del triunfo de la opción no en el plebiscito del 6 de Octubre de 1988. Entonces Villa Francia es de 

aquellos lugares que la civilización no quiere que existan, que prefiere que sean de amnesia y 

resignación. Espacios propicios también para los ciudadanos indiferentes que no quieren ver 

interrumpidas sus rutinas por memoria, conciencia y lucha. 

 

Ficha que hicimos por la compañera Luisa Toledo. 

Luisa y su familia han sido golpeados muchas veces por la violencia del estado. Aun así, 

siempre han sabido estar para el pueblo, para validar la lucha radical y además visibilizar su historia. 

Luisa siempre tuvo sus discursos potentes, exquisitamente respaldados por su rabia y que nos invita 

a tomar una posición real en la lucha. También la fuerza que transmiten, nos revitaliza del desgaste 

que continuamente podamos sentir por encontrarnos al límite y que nos anima a no decaer para 

seguir luchando. 



 No es sencillo encontrarse con personas que hayan perdido toda esperanza en el sistema y 

que validen el retorno de la violencia que nos ejercen, como así también el ataque contra los 

poderosos y sus aparatos represivos de una manera sincera. El camino a eso es complejo, no es que 

un día te despiertes con esa idea o que con una publicación en redes sociales pases a ver al mundo 

desde esa otra perspectiva. A ellos esta conclusión les llegó de la peor manera, ya que el estado 

asesinó a tres de sus hijos. Al Rafael, al Eduardo y al Pablo. Los hermanos Vergara Toledo, por sus 

ideas y por su activa participación social durante el periodo de dictadura. Además de allanamientos a 

su casa, amenazas y hostigamiento.  

Cuando nos conocimos, Luisa ya tenía cáncer, así es que intentamos apoyarla. Algunos 

compañeros le proporcionaron alimentos fermentados para buscar fortalecer su sistema inmune y 

que pudiera hacerle frente a la enfermedad de la mejor manera ya que no se sometería en esta 

ocasión a la medicina tradicional. Hubo compañeros que estuvieron acompañándola  siempre que se 

podía, ya que Luisa tenía mucho que decir y mucho que enseñar.  

Luisa y Manuel buscaron ayudar a los compañeros contra la persecución policial, grabando un 

video en que también participó su hija Ana. Algo que valoramos mucho porque fue bastante efectivo, 

dándoles alrededor de un mes  de tranquilidad a los compañeros antes de regresar rearticulada, por 

lo que en un momento se decidió dejar de contarles los sucesos de esta persecución ya que el 

objetivo era darles tranquilidad, apoyo y no más preocupaciones. Realmente estábamos felices de 

poder ayudar, pero aquella felicidad no duró mucho porque Luisa fue agravándose hasta irse la 

mañana de un martes 6 de Julio del 2021. Con un velorio y un funeral en que se dejó sentir con 

fuerza la desobediencia y la rabia contra un sistema que le trajo tanto dolor a la compañera, pero 

que igualmente ella logró devolver los golpes mediante su lucha, su discurso, sus enseñanzas 

tremendamente valiosas, que seguirán generando nuevos proyectos de lucha para hacer frente al 

sistema y quitando fuerzas a la maraña de mentiras en que se sostiene.  

Su partida es solo física y aunque podamos sentir un vacío enorme en los corazones ahora 

que ya no está. Si supo dejar un poco de su mente y corazón en cada uno de los que luchan, que nos 

acompañarán por siempre, para seguir expandiendo esa lucha que es por la vida, no solo para que 

este sistema nos trate mejor, sino para recuperar todo lo que este sistema nos ha robado: el tiempo, 

la tierra, la salud, la alegría... 

 

 



 

Publicación por la compañera Luisa Toledo que se hizo en la página, agradeciendo sus 

enseñanzas. 

Otro suceso interesante de mencionar fue el cambio de nombre que hicimos a la policía 

chilena llamándola peste verde, tanto en la lucha, como en nuestras publicaciones. Ya tenía otros 

nombres populares, algunos les decían pacos, yuta, algunos más académicos les llamaban esbirros. A 

nosotros nos pareció importante agregar este nuevo concepto, quizá es algo más largo, pero también 

más explicativo de lo que realmente son. No tuvo un gran alcance, pero si fue algo que molestó un 

poco a sus defensores y esa era la idea. 

 

Lienzo contra la peste verde levantado en la plaza de la Dignidad. 

La policía de carácter militar chilena recibe uniformes de color verde y es contra la que nos 

tocó a los manifestantes enfrentarnos mayoritariamente en las calles durante la revuelta. Estas 

además generaron múltiples asesinatos, mutilaciones, secuestros, golpizas, atropellos. Quisimos 

referirnos a ellos como peste, para referirnos a algo dañino o desagradable. El fascismo apareció 

enojado obviamente al tocarles a sus superhéroes, el periodismo izquierdista no tomó en cuenta el 



cambio de nombre, prefirieron seguir usando correcta y respetuosamente el nombre institucional y 

no arriesgarse a críticas, ni a perder seguidores. 

Siempre existe la confusión de si el problema son algunos policías o toda la institución. La 

propaganda obviamente busca hacernos creer que existen algunas «manzanas podridas» que se van 

retirando periódicamente. La verdad es que la función misma de la policía es el problema, una 

institución jerárquica, represiva, que enseña a sus integrantes a asesinar siguiendo órdenes y que 

gustosos pueden matar sin mayor cuestionamiento a incluso niños. Poseen la autoridad y el arma, lo 

que es una mezcla peligrosa en personas con los estereotipos y el racismo tan marcados. Entonces 

no existe policía bueno, todos defienden al orden establecido y asesinarán con tal de mantenerlo 

funcionando. 

Se creen chicos buenos, por lo que también muchos participarán como bomberos en sus días 

libres y eso es bien visto dentro de la institución (Bomberos de Chile). Por eso es que también 

resultaba extraña la frase “bombero sí, paco no” que algunas veces se escuchaba en las calles. No 

olvidemos que un bombero, ex peste verde, firmó los informes del incendio en la universidad Pedro 

de Valdivia. Sin haber estado presente en el segundo trabajo de pericias para determinar la causa, 

inculpando directamente a los manifestantes. No decimos que no exista la capacidad de parte de los 

manifestantes, pero es importante hacer notar la falta de rigurosidad y la obvia inclinación.    

Si bien nosotros no teníamos confianza alguna en esa institución, porque sabemos que su 

función no es contra los robos y daños. Ya que el jefe te roba y no están ahí, la AFP te roba y no están 

ahí, la transnacional se roba los recursos, destruye, contamina y tampoco están ahí. Aparecen 

cuando tú te decides a actuar contra eso, para detener tu respuesta mediante detenciones, 

agresiones y asesinatos. Aun así en general la ciudadanía en el territorio, si creía en la versión oficial 

de la función de la policía, debido a la exagerada propaganda a su favor que les hacen los noticiarios, 

prensa escrita, series, películas, la escuela, entre otros. Durante la revuelta fue que muchos se dieron 

cuenta de su real función al verlo con sus propios ojos. No defendían a las personas, sino que las 

dañaban con gusto. En nombre del orden social que da tranquilidad a quienes la policía considera 

más importantes en la jerarquía como políticos y explotadores. Tampoco nos olvidamos de su 

participación con la dictadura de Pinochet, ni la complicidad que tuvieron con el narco-lumpen 

cuando asesinaron a Francisca Sandoval durante la protesta del 1 de mayo de 2022. Para el sistema, 

ese narco-lumpen le hizo un favor atacando a los manifestantes y trataron de bajarle la importancia 

en los medios con solo un procesado por el asesinato. Al contrario, si una docena de hombres 

armados hubieran disparado contra los clientes de un centro comercial, matando a una persona e 

hiriendo a otras, habría sido etiquetado como un feroz ataque terrorista y la policía habría buscado 

asesinarlos en el momento, en vez de resguardarlos y hablar con ellos. Como se ve en la última 

imagen de la declaración que sacamos para ese día. 

En cualquier caso, con el paso del tiempo, ese sentimiento anti policial se fue esfumando 

porque algunas de las mismas personas que rayaban el ACAB (All Cops Are Bastards) y sufrieron la 

represión, gracias a la TV (Que nunca se apagó) los piden hoy como solución frente a la «ola de 

delincuencia» que se muestra por sus pantallas y que sabemos, la mayoría de las veces la peste verde 



forma parte mediante sus «acontecimientos aislados». Con esto nuevamente se validan y la 

propaganda sigue buscando conseguir aplausos desde la ciudadanía al mostrarlos asesinando para 

proteger a la propiedad privada, en incendios, aluviones o rescatando perritos. Así van lavando su 

imagen, tapando la violencia y ocultando la verdadera función de control de masas que ejerce esa 

institución para que la frágil memoria ciudadana se siga nublando hasta volver a creer en la versión 

oficial de la función de la peste verde. 

 

Declaración luego del ataque de pistoleros, permitido por la peste verde a la marcha del 1 

de mayo del 2022. 

 

Publicación en la página por el llanto de un artículo en un periódico fascista. 



 

Llanto ciudadano en defensa de las policías que llegó a la página y lo retratamos como un 

meme. 

También desde el proyecto, buscamos apoyar de diferentes formas a muchos de los casos de 

violencia estatal. Con declaraciones, lienzos, fichas, asistiendo a sus llamados a manifestación, incluso 

con algunas entrevistas. Aprovechando la difusión que tenía el proyecto y que las víctimas o sus 

cercanos, lograran hacer escuchar su historia y su visión del proceso, aunque no todas lograron salir 

al aire. Entrevistamos a la familia de César Mallea que fue asesinado en una comisaría de Peñaflor, a 

la familia de Danilo Cárdenas que fue asesinado por la peste verde en el peaje Las Vegas en Llay Llay, 

A la familia de Cristian Valdebenito que fue asesinado en la Plaza de la Dignidad con una lacrimógena 

disparada a la parte trasera de su cabeza, A la familia de Alex Nuñez que fue asesinado a golpes por 

la peste verde y a Fabiola Campillai. 

 

Fotografía tomada durante la entrevista que hicimos a Natalia, viuda de Alex Núñez. 



 

Declaración de la página por cumpleaños de Cristian Valdebenito.  

Desde nuestro ejercicio de apoyo realizamos varios lienzos para las distintas causas, como 

también la ficha “Hazlo por ellxs” que inicialmente contenía una recopilación de algunas personas 

gravemente heridas, mutiladas o asesinadas por la represión durante el período de la revuelta y que 

la cifra superó las 500 víctimas. Luego lo cambiamos para poner fotografías de aquellos que fueron 

asesinados durante la revuelta o el periodo post-revuelta, en espacios de manifestación. 

Desafortunadamente, nos vimos obligados a actualizar la ficha con frecuencia. En cualquier caso, se 

trataba de un ejercicio de memoria ciudadana, por lo que se utilizó una plantilla de una escena de 

una serie gringa que fuese reconocible y se les hiciera familiar a muchos. Estas se hicieron también a 

manera de cuadros para entregar a las familias de los asesinados y también como lienzos para colgar 

o levantar entre dos personas en espacios de resistencia. 

Esto se realizó para sostener por un momento más la atención de la frágil memoria 

ciudadana. Ya que la propaganda del sistema termina por hacer ver a su público como necesarios los 

asesinatos de personas durante la revuelta, y las familias muchas veces necesitan sentirse apoyados, 

escuchados y no olvidados. Incluso desde el grupo de personas que se dicen preocupados por lo 

social, manifiestan indignación al ver las noticias de estos asesinatos, pero luego lo olvidan con el 

siguiente reel de humor que les aparece. 



 

Ficha final del “Hazlo por ellxs”.  

 

Compañera de Danilo Cárdenas en su mural, con el cuadro “Hazlo por ellxs”. 



  

Parte de la familia de César Mallea en su mural, con el cuadro “Hazlo por ellxs”. 

 

Peste verde portando un sticker de “Hazlo por ellxs”.  

Hoy el compañero que tomó esta fotografía está muerto, pero lo recordamos con la frase de 

Bakunin “Nuestro trabajo no se perderá –nada se pierde en este mundo–: las gotas de agua, aun 

siendo invisibles, logran formar el océano”. 



 

Lienzo por la compañera Luisa Toledo con la frase “Qué más violencia que el asesinato de 

mis hijos”. 

  

Lienzo creado para recordar a Alex Nuñez, levantado en Plaza de la Dignidad.  

Llegando a este punto, hacemos notar que no sabíamos si referirnos en específico al caso de 

Fabiola Campillai, pero dado el tiempo y esfuerzo que dimos ahí, al menos que logre servir de mal 

ejemplo.  

Este caso es el de una trabajadora que cuando se dirigía a su lugar de explotación recibió una 

bomba lacrimógena en la cara. Esta fue disparada intencionalmente por la peste verde existiendo 

videos de la agresión. Demostrando con esto que ni siquiera aquellos ciudadanos obedientes a la 



marcha de la producción, estaban a salvo de la maldad de las policías. El impacto le provocó casi la 

muerte, pero finalmente se recuperó quedando sin visión, sin gusto ni olfato.  

Desde nuestro proyecto se hizo mucho por apoyar y visibilizar su caso, ya que tuvo un gran 

apoyo inicial por parte de la prensa independiente, pero luego pasó «la moda» de la noticia y se 

retiraron a cubrir otros hechos del momento que no dejaban de ocurrir durante la revuelta. Recordar 

que a esas páginas cubrir temas frescos les traería más reacciones, seguidores y financiamiento.  

Hicimos cuanto pudimos por mostrar su historia, por entrelazarla a otros casos de violencia 

estatal, para darle mayor relevancia al no mostrarse como un simple caso aislado más. Ya que las 

bombas lacrimógenas, que están clasificadas como armas no letales, se utilizaron frecuentemente 

como armas para mutilar y también asesinar. Se le acompañó en sus momentos más difíciles y por su 

caso se hizo mucho ruido callejero, ya que podría haber sido cualquiera a quién le pasara esto. Nunca 

dejamos que lo que le hicieron pasara al olvido.  

Luego de dos años desde el ataque, de operaciones y recuperaciones. Se había transformado 

en un símbolo como sobreviviente de la violencia del estado contra el pueblo y no tardó en aparecer 

el interés político. La primera pregunta al enterarnos fue ¿Si el estado le hizo eso, cómo sería posible 

que ella buscara formar parte del estado? Entendiendo que pasaría a validar las mismas armas que la 

mutilaron. Una pregunta que no supo responder. Comenzaron a aparecer muchas caras nuevas que 

no habían estado presentes en esos dos años, pero ahora venían a ver a quién podrían sacarle 

provecho político y económico. Ya había dejado de ser la pobladora mutilada que necesitaba apoyo, 

a la que habían ignorado por años. De todas formas se le siguió acompañando como víctima de la 

represión, aunque nos hicimos a un lado de la campaña política (con un comunicado en la página) ya 

que no creemos en la vía institucional, ni votamos. Aunque fuese cercana y estuviéramos 

encariñados con ella, entendimos que aquel proyecto sería para ayudarse a ella misma bajo el disfraz 

de querer ayudar al pueblo. En este punto es que debimos cortar con el acompañamiento, pero no lo 

hicimos. Por eso más adelante también les recomendaremos no detenerse a ayudar donde no exista 

la noción de apoyo mutuo. 

Igualmente nos alegramos de 

que su proyecto saliera adelante 

y terminó ocupando el puesto 

que buscaba en el senado. Atrás 

quedaba su llamado a “quemar 

y destruir todo” que emocionó a 

tantos. Tengamos claros que 

cualquiera que busque un 

puesto político, ya está comprometido con el sistema si busca sentarse en un palacio donde se crean 

leyes que aseguran la dominación.  

Todos pudimos ser testigos y no debemos olvidar de cómo un personaje social, llevado al campo de 

la política, no logra tener alguna relevancia en un campo controlado por los medios de propaganda 



del sistema. Tenemos como ejemplo, cuando invitó a votar por la opción apruebo nueva constitución 

para el 4 se septiembre de 2022 y que a pesar de participar activamente en la campaña, su opción 

fue aplastada por un 62% de rechazo, Lo que algunos podrían llegar a interpretar como su primera 

muerte política. 

El gobierno del que terminó formando parte, continuó con la represión incluyendo 

vergonzosamente nuevas mutilaciones oculares y también aquellos dañados del periodo de la 

revuelta que creyeron en ella, han llegado a suicidarse por el abandono en el que se han mantenido a 

pesar de tener a una «representante» en los palacios del poder. Donde se le ha visto últimamente 

mucho más preocupada y sacando la voz contra malos tratos a soldados que se entrenan para 

asesinar. Dejando claro con eso que juega para el bando que le resulte útil, tomando en cuenta que 

tiene entre sus asesores a alguien que fue baleado gravemente por militares durante la revuelta. 

Lamentablemente no hizo ningún esfuerzo por devolver, el apoyo y el cariño que 

recibió de parte de la calle cuando estuvo mal. Sin ese apoyo callejero es altamente probable 

que no hubiese llegado al senado y los juicios que llevaba contra el policía que la mutiló y 

contra el fisco, aún se mantuvieran en trámite. Tal como hemos visto que pasó con los juicios 

de la dictadura que demoraron décadas en obtener avances.  

Hoy aunque tiene los medios para ayudar, prefiere seguir aumentando su bienestar 

individual y juntando ceros en la cuenta del banco, ya que la ayuda social que recibió, se 

entrega de manera desinteresada, sin ser realmente una deuda que obligatoriamente deba 

ser devuelta. Por lo tanto le resulta muy cómodo desconocerla sin entregar apoyo a otros 

(que no tenga fines electorales) dejando tranquilamente a sus pares dañados por el estado, 

en la espera eterna de alguna solución. En vez de buscar apoyarlos de una manera 

inteligente, directa, desinteresada e independiente. Así se podrían haber evitado más 

muertes y no solo hacer el ejercicio inútil de aparecer frente a las cámaras en los velorios, 

dando un discurso estéril, que ya no sirve a la víctima y solo guarda un fin político.  

Como personaje social también ha perdido mucho respaldo, solo basta con ver sus 

conmemoraciones de la agresión cada año más vacías donde solo asisten algunos de sus familiares y 

empleados pagados por el estado. Otro claro y triste ejemplo de cómo los ciudadanos a pesar de 

intentar ser asesinados por este sistema, pueden perdonar y cooperar con él a cambio de dinero y 

poder, además de ser otro ejemplo de utilización de fuerza callejera para beneficio personal. 

Finalmente solo le queda entrar en el eterno ejercicio de todos los políticos, prometiendo y 

finalmente no cumpliendo, a ciudadanos digamos «ingenuos» con necesidades urgentes, para 

asegurar los votos que le mantengan los privilegios.  

 



                          

Lienzo que sacamos por Fabiola y Cristian Valdebenito con la frase “usaron las 

lacrimógenas como armas de mutilación y asesinato”. 

   

Cuadro entregado por la organización a Fabiola Campillai, que la entrelaza a otras víctimas 

de la represión del estado. 

 

 

 

 



Dentro del proyecto, también buscamos visibilizar y apoyar a los presos de la lucha, presos 

anarquistas, mapuche y de larga condena. Existían algunas agrupaciones generando movilizaciones, 

comunicados, fichas, conversatorios, además de campañas de acopio de alimentos y eventos de 

recaudación de fondos a quienes apoyamos. No solo compartiendo la información, si no también 

participando en los llamados a marchas, haciendo videos explicativos, etc.  

 

Imagen extraída de video anticarcelario que se publicó en la página. 

Tengamos en cuenta que por ejemplo con el caso de Mónica Caballero y Francisco Solar, no 

tiene sentido hablar de montaje o inocencia como en el caso de Jordano Santander, que fue 

indultado después de tres años, ya que había sido igualmente condenado por tener «ánimo 

homicida». Por lo tanto el jugar al inocente, cuando el estado quiere castigar, no es efectivo. Lo que 

debemos hacer con Mónica y Francisco, es validar su accionar. No sirve ocupar el mismo lenguaje del 

estado, o acaso cuando los declaren culpables ¿aceptaremos sus condenas validando al sistema 

carcelario, reconoceremos como delito su accionar? No esperemos a que los represores asesinos y 

cómplices de la destrucción del territorio entren mágicamente en razón y cambien su actuar. Son 

psicópatas con poder y ningún debate filosófico, marcha contra ellos, libros o canciones, van a hacer 

que estos entren en razón para pasar a defender la vida humana y no humana. Por lo tanto, el 

camino es el ataque como nos mostraron los compañeros y no solo el ataque contra la propiedad, si 

no que ellos dan el paso del ataque directo contra los psicópatas que se creen blindados por este 

sistema, que toman decisiones que terminan matándonos en nombre de este artificial modo de vida. 

Si se termina la impunidad de los psicópatas, mediante este tipo de acciones, las decisiones 

represivas y destructoras no serían tan fáciles de tomar para ellos, ya que como cualquier abusador 

saben cuándo si pueden y cuándo no.  

Este sistema siempre va a propiciar las condiciones de que los psicópatas puedan decidir con 

tranquilidad y sin miedo, además de asegurarse una masa de ciudadanos obedientes, convencidos de 

esas decisiones mediante propaganda y miedo a modo de respaldo. Por eso es que los castigos para 

el tipo de acciones de Mónica y Francisco son muy severos (no solo es el encierro, también las 

condiciones de este), porque van en la dirección correcta y son tremendamente eficaces con el 

mensaje. Los poderosos hoy los encierran, pero la idea que lanzaron los compañeros continúa libre y 

no la podrán encerrar ni borrar. Por eso buscan amedrentar con las condenas a quienes busquen dar 

continuidad a sus acciones, aunque eso claramente refleja su miedo. 

Cuando arman sus leyes antiterroristas, resulta obvio que están ajustando sus herramientas 

contra los eternos disconformes a su dominación. Los poderosos generalmente no te enviarán 



bombas (A menos que te declaren como enemigo en una guerra por territorio y recursos que ellos 

quieren. En ese caso, en que los poderosos envían bombas generando exterminios, no se pensará en 

aplicar estas leyes). Porque ellos prefieren acabar con tu vida precarizándola, obligándote legalmente 

a ser explotado en empresas, también endeudándote e intoxicándote con la contaminación de sus 

actividades industriales.  

La nueva ley antiterrorista busca castigar a quienes se organicen por fuera de los intereses del 

estado. Aunque una industria puede tener su organización (jerárquica) y financiada con subsidios del 

estado para funcionar, pero no será considerada terrorista ya que para el estado no es delito que en 

ella mueran trabajadores por terrorismo patronal, o se enfermen estos gravemente por sus labores. 

Tampoco hay problema con que fuera de estas, sus contaminantes intoxiquen el ambiente y a los 

vecinos que terminan muriendo a edades tempranas. Con eso no habrá problema, porque sigue la 

línea de destrucción que siempre va a proteger el estado.   

Retomando el tema del apoyo del proyecto a los presos. Algo que nos sorprendía fue que en 

muchas campañas lo principal fuera la colecta de fondos y donaciones para realizar las encomiendas 

semanales, más que la presión por la liberación de los compañeros. No opinamos, ya que nosotros 

no habíamos gestado una campaña hasta el momento. Cuando el grupo tuvo la madurez de llevar 

una campaña anticarcelaria adelante, fue en el año 2022 con el “Mayo (A) la Kalle!” creado para 

presionar por la liberación de una joven acusada de incendiar tres buses del transporte público y que 

en ese momento se hablaba de 10 años de condena. Cuando ocurrió su detención, un 16 de mayo, 

pudimos habernos desmarcado para evitar que nos quisieran vincular, pero decidimos hacer frente a 

la embestida del estado y apoyar con todo a la chica. El ruido callejero fue nuestra tarea, que contó 

con rayados, barrotazos, comunicados anticarcelarios, lienzos, etc. Los acopios y recaudación de 

fondos estuvieron a cargo de algunas amigas de la joven y posteriormente de su madre. Cuando 

presentamos la campaña por la página y se solicitó apoyo, simplemente este fluyó. Nunca hicimos el 

ejercicio mental de ver si a quienes apoyamos, nos apoyaron. Pero el haber apoyado previamente a 

otras campañas, nos dio quizá el respaldo para que muchxs se sumaran a la nuestra. Como en algún 

momento lo dijimos en la página: Cuando se pide apoyo, nadie sobra y nadie falta. A la campaña le 

fue bastante bien y se logró su salida a la calle a los cuatro meses y medio. Obviamente no negamos 

la labor del abogado en todo esto, pero las leyes están hechas para encerrar por lo que las opciones 

legales en que se pueda intentar mover este, son muy limitadas. Además el estado debe cobrar su 

venganza, castigando a quienes se atrevan a dañar a la inversión capitalista. Por lo que sin la 

campaña de presión callejera, es probable que el tiempo de encierro hubiese sido mucho mayor.  



 

Declaraciones que se publicaban durante la campaña anticarcelaria 

El objetivo no era levantar la imagen personal de la chica, sino más bien desarrollar una 

herramienta social para ejercer presión contra el estado a través de la acción directa en las calles (en 

lugar de reuniones con autoridades o afirmaciones de inocencia, ya que no aceptamos la dicotomía 

antojadiza de culpable/inocente que nos atribuye el estado mediante sus leyes). Para conseguir 

recuperar a quienes cayeran por la lucha social, ataque a los poderosos, entre otros. También con las 

acciones darles un empuje de ánimo a lxs compañerxs para que puedan soportar el encierro. 

Entendiendo ellxs con esto que no están olvidadxs, ni estamos resignadxs a aceptar su secuestro.  

Es claro que no estábamos descubriendo la rueda con esta campaña anticarcelaria. Muchos 

podrán decir que la mayoría de lo que hicimos ya está escrito y realizado en varios lugares. 

Claramente es así y no tendría sentido partir desde cero, sino reconociendo el corazón y mente que 

habían puesto otros compañeros al armar anteriormente sus campañas. Nosotros buscamos darles 

calle nuevamente al conjunto de ideas anticarcelarias, ya que son una herramienta contra el poder, 

que necesita expandirse. No puede quedarse en lo teórico, ni en una práctica archivada. Además 

para oponerse a la estructura carcelaria, se debía hacer una presión proporcional al castigo que se 

estaba buscando desde el estado, por lo que cada campaña debe ser diferente. Con la campaña de 

ruido callejero, se lograron alrededor de mil intervenciones. Gracias a que muchxs cooperaron con la 

campaña que se visibilizaba a diario por la página, con aportes (no monetarios, sino del tipo rayados 

y otros) llegados desde muchos lugares, incluso Rapa Nui y también desde otros territorios, 

dominados por otros estados. Resultaba también bastante emocionante encontrar al circular por la 

ciudad, rayados por la campaña. Ya que era una manera de comunicarnos sin conocernos, pero 

unidos por una idea anticarcelaria. 



El hostigamiento policial que tenían algunos compañeros de la organización, sin duda se 

vieron agravados por tales ejercicios, pero valió la pena por la alegría de recuperar a alguien desde el  

secuestro estatal, gracias a un esfuerzo conjunto de personas que se interesaron de este ejercicio 

anticarcelario. Creímos que esto podría repetirse (Con sus respectivas modificaciones, recuerden la 

proporcionalidad) entre el círculo de los antiespecistas del caso susaron (Ataque incendiario contra 

una empresa de venta de cadáveres descuartizados), pero lamentablemente no sucedió y nosotros 

ya teníamos cerrado el proyecto desde agosto de ese año como para apoyarlos a través de este. 

Sería bastante cómodo ponerse a criticar a aquellos compañeros por los errores cometidos que 

llevaron a su captura, pero lo importante es que lo hicieron. No sirven de mucho los discursos de 

llanto por la violencia hacia los animales, si el golpe no es devuelto y ellos supieron dar ese paso, que 

es la parte necesaria si buscamos realmente detener el holocausto animal y cobrar venganza por las 

víctimas de este.  

Lo importante en este tipo de ejercicios anticarcelarios es no darse por vencido, ya que los 

meses pasan, el esfuerzo puede parecer inútil, pero eso es lo que quienes buscan controlarnos 

siempre esperan de nosotros. Qué nos resignemos y nos distraigamos, Pero la convicción debe ser 

mayor y no podemos permitir el secuestro de compañeros por parte de los estados. Aunque no los 

conozcamos, aunque habiten territorios lejanos. Ellos dieron una respuesta fuerte y consistente a las 

ideas que también habitan en nosotros. Lo triste de todo esto, fue que nuestra campaña en vez de 

servir como base a nuevas campañas, al parecer solo se transformó en una práctica más archivada, y 

con el tiempo volvimos a ver campañas por inocencia, otras con un rayado por mes y la recolección 

de montos para encomienda volvió a tomar el protagonismo. No es a modo de crítica, pero es una 

muestra de retroceso, descoordinación y debilidad que el enemigo sabe interpretar y aprovechar. 

La cárcel es otra herramienta del sistema para la dominación. También avanza, se 

reestructura y se ensambla con el capital, formando empresas que generan ganancias a partir del 

encierro de personas. A medida que la civilización avanza, obtiene nuevas tecnologías de vigilancia y 

control, mayor capacidad gracias a la industrialización en la producción de alimentos, etc. Si no se 

siguen las leyes que nos han impuesto, ya que no vienen de un consenso social libre, sino de un 

mandato de los ricos, acerca de cómo debemos comportarnos para que ellos mantengan sus 

privilegios. Se terminará en sus cárceles, que es la máxima expresión de control y vigilancia. Te 

secuestran entre muros de cemento y rejas para aislarte del exterior, consumiendo tu tiempo de vida 

en un sin sentido de buscar sobrevivir dentro del castigo que te impone esta civilización. Tengamos 

en cuenta también que todo eso es muy aceptado por los ciudadanos, debido a la propaganda del 

sistema que existe a favor de esa estructura tan nefasta.  

Tampoco piensen que nosotros al no validar la cárcel creemos que los humanos seamos 

naturalmente buenos, solo que no imaginen que quien está en la cárcel por piratear películas sea un 

ser lleno de maldad. Además como todo lo que venga de este sistema siempre va a estar podrido 

desde las bases y no tendrá ninguna relación con una real justicia. Simplemente usan a la cárcel 

como su basurero social, en que buscará ir escondiendo de las calles todo lo que genera su abuso, 

desigualdad y escasez artificial. El robo y destrucción que hacen los ricos lo han vuelto legal para que 



parezca justo y cuando los de arriba en la jerarquía social existente son descubiertos en actividades 

que se consideran ilegales, solo les tocará ir de paseo a los tribunales. También aparece siempre el 

cuestionamiento ciudadano de que sin cárcel qué hacemos con los violadores y pedófilos. Las 

personas instintivamente saben qué hacer con aquellos que realizan ese tipo de daños. Muchas 

veces, estos son protegidos de la furia de las personas por la policía y si pertenecen a alguna iglesia, 

es posible que les permitan simplemente ser cambiados de zona. Si es político, podría recurrir al 

tribunal constitucional para evitar la cárcel y si es uniformado dirá que la violación era parte del 

procedimiento de tortura que le ordenaron hacer.  

La cárcel mata y tenemos muchos ejemplos, pero para no extendernos tanto recordaremos 

aquí la masacre ocurrida en la cárcel de San Miguel (La misma en que estaba la Mayo) el 8 de 

diciembre de 2010 en que 81 personas fueron asesinadas, al ser quemadas y asfixiadas, porque los 

gendarmes (carceleros) prefirieron dejarlos encerrados durante un incendio antes de lo que para 

ellos, sería una «riesgosa» maniobra, el permitirles salir y que lograran escapar con vida. Ha pasado 

más de una década y aún existen las condiciones de que esto se repita. Cada año se hace una 

conmemoración de la masacre, obviamente gestada desde la calle, ya que si fuera por el estado, esto 

debería haberse olvidado e incluso ser validado por los ciudadanos por tratarse de presos. Por eso es 

que la única justicia real para la calle es la venganza. No esa caricatura que emana de los tribunales 

de la justicia estatal.  

 

Declaraciones que se publicaban durante la campaña anticarcelaria. 



          

Lienzos que se colgaban en los cables con el lema de la campaña.                                                        

    

Viernes en Plaza de la Dignidad con los lienzos de la campaña y la peste verde cooperando 

involuntariamente. Aquel lienzo dice “El levantamiento de las mujeres es el resurgimiento de la 

humanidad”. 



  

Transporte público con el lema de la campaña. 

 

Instalando lienzo en los cables con la cárcel de San Miguel de fondo, que era donde tenían 

secuestrada a la  Mayo. 

 

Motocicleta de la peste verde con el lema de la campaña. 



Propuestas dentro de la página:  

Hubo siempre una propuesta vegana dentro de la página, no de ese veganismo 

monotemático que le sonríe a las empresas que se certifican como libres de crueldad animal. Si no de 

un veganismo que nace de analizar las distintas opresiones dentro de esta civilización. Incluso 

realizamos un video acerca de la temática. El video comenzaba con la pregunta de si estamos solos 

en el universo y se respondía con que estamos rodeados de las más fascinantes criaturas, los 

animales. Se mencionaba entre varios otros puntos, el rol de las religiones validando el consumo de 

animales, como así también la propaganda de las empresas explotadoras y asesinas con imágenes de 

animales felices. La idea de esta propuesta dentro del estilo de vida de quienes luchan, es que 

comenzamos a reconectar con que no todo se trata de humanos. Los demás animales también están 

siendo explotados, asesinados, envenenados. Sus territorios están siendo ocupados y se generan 

extinciones masivas de especies por el avance de la civilización. Por lo que un primer paso es poner 

en duda la utilización de estos compañeros no humanos para beneficio del sistema. Ya que la 

industria de la utilización y asesinato de animales es uno de los pilares de este, llegando a ser un 

«negocio» tan absurdo que puede utilizar 10kg de grano para que una vaca suba 1kg o 7kg de 

pescado fresco extraído desde el mar, hechos harina, para que un pez de criadero aumente 1kg su 

peso. También debemos entender que el capital se va a interesar en esta tendencia e intentará 

sacarle ganancias, presentando productos veganos que igualmente vendrán desde monocultivos 

rociados con agrotóxicos. Estas empresas también generarán toneladas de empaques plásticos y 

otras contaminaciones, además de la explotación laboral de personas. El sistema buscará vender la 

idea de que el veganismo es una nueva forma de comer, le sumará también la etiqueta de saludable. 

Aunque muchas veces son productos industrializados, ultraprocesados y de bajo valor nutricional. 

Por ejemplo los quesos veganos son principalmente almidones modificados y aceites refinados. El 

veganismo es en realidad, la convicción de que no debemos considerar inferiores a los demás 

animales sólo por no ser humanos. Ellos igualmente tienen sus propios intereses y motivos de vida 

que no debemos menospreciar solo porque no los entendemos. También quieren libertad y no sentir 

miedo, dolor o ser asesinados. Tampoco diremos que nunca hemos comido lo que nos ofrece el 

capital bajo el sello de vegano, pero no podemos posicionarnos solo desde la cómoda vereda del 

consumo y pensar que estamos solucionando un problema tan grande e invisibilizado.       

  

Imagen del video de veganismo que se hizo para familiarizar a los seguidores con el tema. 



Contra la patria  

Otra de las propuestas de la página fue contra el cuento de la patria, que es un invento muy 

nocivo insertado en la imaginación de la población desde el poder. Creer en la patria es validar el 

control y dominio del Estado con el capital dentro de fronteras que son fijadas política y 

económicamente. Estas siempre son un problema al libre movimiento de seres humanos pobres 

como tú o como yo, pero para quienes tienen dinero no representan ningún problema, ya sea que 

vengan como turistas a gentrificar lugares o como inversionistas a explotar a la población y saquear 

sus recursos. El estado es el que te adjudica su trapo (bandera) al nacer, un himno, determinadas 

tradiciones (por ejemplo el rodeo) y también busca que te identifiques con determinados lugares del 

territorio al que domina. Aunque este no protege al territorio y sus ecosistemas, ya que firma 

tratados para que puedan estos ser contaminados y arrasados por la maquinaria de control y 

dominación en nombre del progreso de la civilización, por otros estados con más poder, protegidos 

por un documento legal que los autoriza y los defiende de ti (si en realidad te atreves a proteger la 

zona en que habitas) con el apoyo del brazo armado del estado y tribunales de justicia.  

La patria que te imponen, resulta una casualidad y no te hace mejor, ni enemigo de aquellos 

que viven al otro lado de la frontera. Cuando tienes 18 años, esa patria busca adoctrinarte en el 

deseo de asesinar, obedeciendo órdenes mediante el servicio militar. Nadie que no esté adoctrinado 

dispararía a matar con gusto y sin ningún tipo de cuestionamiento. Así les venden a sus ciudadanos la 

idea de defender el territorio y a la  población dominada por el estado, contra la supuesta amenaza 

extranjera. Los otros territorios siguen la misma dinámica teniendo a otros ricos dominando a otros 

pobres y saqueando recursos en nombre de otro estado que les dice a sus ciudadanos que tú eres la 

amenaza y deberían dispararte para defender a su patria. Entonces hay que tener claro que las 

patrias no unen, sino que dividen. La maquinaria de control y dominación no ve fronteras, extiende 

sus brazos hacia donde necesite llegar para obtener recursos frescos y moverlos para las distintas 

ciudades de su civilización.  

Como a los militares los han adoctrinado para matar, también los enviarán a asesinar 

población dentro del territorio. Ejemplo de ello es el llamado conflicto mapuche, en donde el estado 

busca apropiarse de las tierras ancestrales que el pueblo mapuche protege y ha sabido cuidar por 

siglos sin desgastarlas ni contaminarlas. En vez de arrasarlas como lo hace la maquinaria de control y 

dominación, para proporcionar a sus ciudadanos una forma de vida artificial dentro de la civilización. 

Por eso es que necesita ocupar y dominar nuevos territorios, para mantener esa artificialidad. Eso es 

lo que lleva a guerras o acuerdos de saqueo de recursos tipo TPP11 (Tratado Integral y Progresista de 

Asociación Transpacífico). No crean que un tratado como este, sea bueno y nos evite una guerra, solo 

le evita los costos de la misma a los estados involucrados, manteniendo el mismo fin. Quien se 

oponga al saqueo de recursos del territorio será encarcelado por el estado o asesinado por privados 

como el feminicidio empresarial de Macarena Valdés (22 de agosto de 2016). Además, sería una mala 

propaganda para las naciones ricas presentarse como ladrones de recursos y destructores de otros 

territorios más rurales para mantener bien a su gente de «mucho mayor valor» según ellos, porque 

son civilizados.  



También sabemos que cuando las demandas de la población excedan los límites de la 

dominación, el ejército será llamado a asesinarla. Hay muchos casos, como la masacre de la escuela 

Santa María de Iquique el 21 de diciembre de 1907, donde el estado llevó a su ejército para poner fin 

a la huelga del salitre. Diversas fuentes coinciden en que fueron asesinadas hasta 3.600 personas 

entre trabajadores y sus familias. Ya que el ejército usó contra ellos ametralladoras (Recordemos que 

en el evento de las torres gemelas en EEUU murieron 2.977 personas y lo etiquetan como el peor 

atentado terrorista de la historia). Incluso tenían preparados buques de guerra en Iquique por si 

necesitaban escalar con su matanza. Otro ejemplo del ejército asesinando en las calles,  fue el golpe 

de estado del 11 de septiembre de 1973, con miles de nuevos asesinatos y desapariciones. En la 

revuelta de octubre de 2019 también el ejército salió a matar, la patria encarceló a miles y para qué 

repetir lo que ya vivimos.  

La patria entonces, es el manto de mentiras donde se esconde tu captor y agresor. No existe 

ninguna diferencia práctica si se le cambia una letra y se le comienza a llamar matria. Por eso 

también el eslogan de “Chile despertó” durante la revuelta fue un muy mal indicador porque nos 

decía que el manto de mentiras seguía ahí sin ser descubierto, y el que esté tan normalizado el 

concepto, le ahorra al estado mucho costo en violencia ya que sin la creencia en la patria, buscaría 

este imponerse de todas formas. Aunque sería contra personas horrorizadas, buscando liberarse de 

su control y dominio, en vez de personas maravilladas cantando su himno nacional y además 

sintiéndose orgullosos de ser explotados durante toda su vida, soportando y obedeciendo. 

Medicando sus mentes cuando ya no pueden más. Mientras el territorio donde viven ellos con sus 

seres queridos, es destruido y contaminado en nombre del progreso de su patria. 

 

Declaración publicada en referencia a la guerra de estados Ucrania/Rusia. 



                                                      

Publicación aclaratoria por la postura anti-ejército de la organización. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



Críticas al proyecto 

 No queremos ocupar espacio acá escribiendo acerca de las campañas de difamación. Además 

de nosotros también tener en parte la culpa de no mantener las adecuadas distancias con los 

revolucionarios cínicos. Que incluso llegaron a robar a cara descubierta el vehículo de uno de los 

compañeros con persecución policial, mostrando la facilidad con que se pueden sumar a la 

contrainsurgencia. El vehículo fue recuperado grupalmente, sin intervención de la policía. Las 

difamaciones nunca se basaron en críticas objetivas al proyecto, más que nada fueron ataques 

personales contra algunos miembros de la organización. Por otro lado estaban las campañas de 

difamación que los fascistas hicieron en sus redes contra algunos de nosotros, con datos personales 

que resulta extraño que ellos llegaran a manejar. Igualmente el proyecto no se hizo para 

simpatizarles a personas con fe en el sistema, con proyectos políticos añejos y desenfocados de la 

realidad actual, que votan, que consumen drogas, etc. Y los bandos ciudadanos que se dicen 

enfrentados, tienen mucho de eso en común.  

Nuestro proyecto no fue impecable, ninguno era periodista, maestro de redacción o eruditos 

de las ideas y conceptos, pero si maduramos, nos adaptamos a las posibilidades y desventajas del 

momento, como la persecución policial. Nosotros buscamos caminar más o menos apegados a 

nuestros principios (recordemos que bajo este sistema estamos horriblemente limitados) y lo 

importante es que avanzamos para dejarles este escrito y no nos inmovilizamos para ponernos a 

criticar sin un sentido práctico a otros. Por ejemplo, como mencionamos anteriormente, en vez de 

criticar a las campañas por los presos de la lucha que existían, las apoyamos y cuando nos tocó llevar 

adelante una, buscamos agregar lo que creímos que les faltaba a las otras campañas y sacar lo que 

pensábamos que no nos ayudaba como por ejemplo hablar de inocencia o reuniones con 

autoridades.  

Por otro lado, la información que se subía a la página del proyecto, no era con algún tipo de 

imposición como lo hace el estado. Nos criticaron mucho los llamados a no votar, pero también a 

aquellos críticos les planteamos las siguientes preguntas: ¿Ya tienen alguna conclusión acerca de su 

candidato al que disfrazaron de antifascista? ¿Ya rechazó el TPP11, desmilitarizó Wallmapu, o se 

cerraron las AFPs? ¿Cumplió con el aviso que le hizo a Piñera o le hizo a este, un homenaje cuando se 

mató en su helicóptero? ¿Cómo les fue con la constitución de la tía Pikachu, el pelao Vade y la Tere 

Marinovic? Existieron burlas contra los grupos “yo no voto, me organizo”, pero ¿Qué se podía 

organizar si la gran mayoría salió a votar y volvieron a la rutinaria normalidad esperando a que seguir 

delegando la toma de decisiones en otros, les trajera un resultado distinto? No creemos en el cuento 

de la democracia porque junto a la dictadura, son las dos caras de una misma moneda. No son 

diferentes estados, es el mismo. Por ejemplo, Piñera fue presidente democráticamente gracias al 

respaldo ciudadano de las elecciones del 2017 y nos declaró la guerra. Además, tenemos la 

experiencia de que en nuestro territorio, Pinochet, un militar sumiso a los intereses de recursos del 

imperialismo gringo se tomó el poder, controlando al estado con sus instituciones durante 17 años, 

asesinando a todos aquellos que dieron ataque y resistencia. Sin la estructura del estado, ese 

dictador y el demócrata Piñera no hubieran sido más que unos asesinos en serie fáciles de detener 



en su actuar. Entonces la democracia y la dictadura reprimen, torturan, persiguen, encarcelan y 

asesinan con el mismo estado. No podemos olvidar eso y no podemos avanzar sin sacar las 

conclusiones que nos prevengan de repetir los errores y horrores del pasado. 

Muchos critican esa postura anti votaciones que nuestro proyecto tenía y muchas 

agrupaciones aún tienen, diciendo que eso es jugar al todo o nada, porque siempre hay un grupo que 

lloriquea, diciendo que si se podría haber hecho algo si ganaba el candidato menos malo, pero 

esperamos a que les quedara claro que manteniendo las mismas estructuras represivas, de 

explotación, extractivistas y de dominio, no existe una alternativa real.   

 

  

Meme de abstención y frase publicada en la página con la imagen del trapo de un partido 

político quitado en el estadio nacional un 11 de septiembre. 

Aunque las publicaciones contra la prostitución fueron muy criticadas, era necesario hacerlas. 

No se trataba de una crítica hacia quienes realizan la actividad que principalmente son mujeres y 

muchas veces también migrantes, sino a la estructura. La prostitución no puede decirse libre, ya que 

es la compra de la libertad sexual. Además al ser una industria multimillonaria mundial más, que 

causa explotación y muerte, debe ser alimentada. Y para eso recurre a la trata de personas, que 

también afecta a menores de edad. Entonces no todxs quienes están en la prostitución es por 

consentimiento y ese consentimiento muchas veces es basado en la necesidad económica. También 

existe una jerarquía, donde la persona que paga tiene dominio sobre el otro cuerpo y lo trata con 

muy poco cuidado porque, en esencia, está pagando para violar a alguien que solo está interesadx en 

el intercambio de dinero.  ¿Acaso los puteros (Quienes pagan por prostitución) querrían que sus hijxs 

se dediquen a la prostitución, ya que no le ven nada de malo?   

Las publicaciones antidrogas también eran objeto de críticas, pero nunca se trató de dar 

lecciones de moral, en realidad lo que se publicaba eran argumentos del tipo de que una adicción era 

como tener otro jefe, y nosotros no deberíamos querer más jefes. No se trataba de una prohibición 

impuesta como lo que hace el estado. Por eso, tampoco nos verían participando en una convocatoria 



de “Cultiva tus derechos” pidiendo leyes al estado para el cultivo de marihuana. No queremos negar 

con esto que la planta posea beneficios que algunos puedan necesitar, el problema es que se le está 

pidiendo permiso al estado, en vez de verlo como el enemigo que es. Los activistas sociales no 

deberíamos evadir la realidad con drogas, sino buscar cambiarla. Por ejemplo el alcohol ayuda mucho 

al estado a controlar a la población y por lo mismo es que es legal. Como otras drogas, hace a sus 

consumidores perder el control de sus mentes y les genera una felicidad artificial, que al distraer 

provoca conformidad con el modo de vida que nos imponen. Además las drogas son una industria 

multimillonaria más que causa explotación y muerte, de la que deberíamos evitar ser cómplices, ya 

que las drogas no son una verdadera necesidad.  

El estado dice combatir al narcotráfico, pero este también contribuye al control social donde 

el estado no puede llegar. Las poblaciones inmersas en droga, no se van a rebelar y eso es un gran 

alivio para este sistema. Por lo tanto, la «lucha» del estado contra el narcotráfico es más bien para 

mantenerlo bajo control y evitar que se le escape de las manos, ya que este también tiene poder de 

fuego. No es un esfuerzo real para acabar con él, porque el estado se beneficia del narcotráfico y sus 

derivados ya que los utiliza en parte, para justificar su sistema de control y vigilancia. Entonces 

pedirle al estado una solución contra su aliado estratégico es un ejercicio inútil, las comunidades 

organizadas son quienes pueden hacerles frente realmente y en cuanto lo hagan, el estado estará ahí 

para enjuiciarlos y castigarlos por haber defendido a su territorio y a su gente. 

Los estados incluso pueden llegar a servirse de la violencia narco, para conseguir la 

militarización de los territorios y con esto asegurarse de que no se repitan levantamientos populares 

que hayan sido un problema a su control, como por ejemplo la revuelta social del 2019. Resulta 

absurdo que creamos que las toneladas de droga que se consumen en las ciudades, viajen en falsas 

embarazadas y maletas de doble fondo. Lo mismo para la gran cantidad de armas y balas que 

poseen. Ya que no son de producción artesanal, pero ahí siempre está el ciudadano hijo de la TV que 

quiere creer que al mismo militar que se le «escapa» la droga en la frontera, la va a saber controlar 

en su barrio.  

Está tan normalizada la droga que los ciudadanos ni siquiera se preguntan por qué en los 

realitys show, (que es contenido basura que pasan por la TV, que nunca se apagó), no ven a los 

participantes que la consumen, con síndrome de abstinencia si se supone que están encerrados y no 

deberían poder conseguir droga. “Negocios, son negocios” dice la frase, por lo que tampoco veamos 

a los ricos, lejanos a las drogas que tienen sus versiones VIP y generan millonarias ganancias, como 

para que personas con tan poca moral, las dejen pasar de largo.   



 

Publicaciones antidrogas que se hacían en la página. 

Recordamos también una crítica que nos hicieron al publicar una imagen de la revuelta que 

decía: "La lucha de clases es el motor de la historia", y no pudimos prestarle atención debido al 

ajetreo de la época. Por supuesto, aquella frase es directamente un copiar y pegar de la desgastada 

idea marxista que funcionaba bien quizá hace cien años atrás. Hoy la colonización mental que ha 

logrado el sistema con su propaganda de progreso, hace que la mayoría de los trabajadores 

difícilmente estén en guerra con sus explotadores. Estos están cumpliendo metas y velando por los 

intereses de la empresa. Muchos buscan ganarse el favor del jefe y además les encantaría tener ese 

puesto. Actualmente existe también la muy extendida idea de autoexplotarse y ser tu propio jefe. La 

sindicalización es muy baja en el territorio y los que hay, actúan solo como mediadores entre 

trabajadores y la empresa.  Desde nuestras ideas, nos posicionamos contra la dominación, que es un 

concepto algo más extenso ya que no abarca solo a los trabajadores, sino también a aquellos que no 

forman parte de la cadena productiva, pero que igualmente sufren bajo este sistema, como los 

pueblos originarios. Nosotros, aunque pudiera parecer necesario, no seremos ingenuos en creer que 

todos los dominados o una gran cantidad, vayan a pasar al lado revolucionario para posicionarse en 

contra de los dominadores. Lo mencionamos antes, la mayoría de los dominados ya se someten, sin 

problema para sobrevivir y buscar la prosperidad individual. Tampoco buscaremos el control de los 

medios de producción, ya que no buscamos socializar al capitalismo. No quisiéramos mantener a sus 

industrias contaminantes, ni a sus centrales nucleares, ni a su maquinaria extractivista. No queremos 

su visión productiva de la tierra, que es completamente abusiva, ni tampoco el dinero. Nada 

queremos, que pueda servir para continuar con el destructivo camino de la maquinaria de control y 

dominación.    



 

Publicación con frase de Ricardo Flores Magón contra jefes y gobernantes. 

 

Tuvimos una publicación en la página que no fue muy bien entendida, y consideramos 

importante buscar dejarlo explicado acá, ya que creemos, es un análisis necesario. Quizá 

nuevamente no podamos explicarlo correctamente, pero ustedes intenten atrapar la idea. La 

publicación fue la siguiente: 

 

Aquí, lo que buscamos plantear es que la relación con la maquinaria de control y dominación 

es de abuso, es tóxica. Es abusiva con nosotros, con la tierra, con los animales. Todo lo explota, a 

todo quiere sacarle provecho económico. Te golpean, pero no te puedes defender. Lo que produce 

que te puedan golpear las veces que quieran. Tienen el monopolio de la violencia y se adjudicaron el 

derecho a tener todas las armas que quieran (Hoy las policías pueden volver a utilizar 

subametralladoras contra la población, a pesar de que en el 2011 asesinaron con ellas al estudiante 



Manuel Gutiérrez de 16 años). Tienen el monopolio de la justicia, que también protegerá a los 

psicópatas en el poder y a su orden impuesto que les permite abusar sin problema.  

Para llegar a tener dinero y poder, es necesario ser un psicópata y la maquinaria de control y 

dominación recompensa ese tipo de comportamiento. El que más explote a otros, más dinero y más 

poder tendrá. Si necesita destruir y envenenar, tendrá un permiso del estado para destruir y 

envenenar (por ejemplo la minería), si necesita permiso para asesinar por miles tendrá su permiso de 

matadero. Si necesita deshacerse de su basura radiactiva, podrá ponerlas en la cubierta de 

municiones para que sean esparcidas en territorios bajo ataque, donde no es necesaria una 

evaluación ambiental para conseguir esparcir uranio. 

Volviendo al tema de la publicación, es que sabemos que esas cámaras no están para tú 

seguridad. Están para la seguridad de ellos, de su sistema. Que solo puede mantenerse en pie 

mediante la violencia, mediante el control, por eso necesitan mantenerte observado, para 

asegurarse de que estás obedeciendo. No se te ocurra rayar una consigna social (Las empresas 

pueden llenar de publicidad eso sí, para vendernos su basura), no se te ocurra protestar en respuesta 

a las injusticias y no se te ocurra atacar a los psicópatas para detener la explotación humana, de los 

animales y de la tierra.  

Incluso mientras se hace este escrito, al revisar titulares resulta horrible ver el control 

enfermizo que buscan. Encontramos proyectos de reconocimiento facial para envío de multas 

empadronadas, inteligencia artificial para perseguir con su sistema de cámaras lo que ellos 

consideren delito, nueva ley antiterrorista, mayores sanciones por el no pago del transporte público, 

ley de inteligencia económica, protocolo de cuándo puede matar el ejército que quisieran tener 

siempre en las calles. Todo es control, castigo y más control, resulta urgente que entendamos lo 

tóxico de mantener a esos psicópatas abusadores en sus estructuras de poder. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



Conclusiones 

La maquinaria de control y dominación debe estar en una continua marcha, así es como 

termina por arrasar territorios, para buscar nuevos sitios con recursos frescos y repetir el proceso. 

Por lo que siempre la veremos actuar con toda violencia contra quienes se posicionan a defender un 

territorio de su ocupación, por ejemplo la lucha mapuche. A nosotros quizá no nos vieron con 

muchas publicaciones acerca de su lucha, pero fue por respeto, no porque no nos interesara. Su 

lucha no es ciudadana como la que dimos acá. Sus motivos son otros, que si representan un riesgo 

contra la maquinaria de control y dominio. Por lo mismo es que la represión contra ellos es mucho 

más violenta de lo que nosotros podemos pensar. Por lo tanto no quisimos disfrazarnos con una 

lucha que difícilmente podemos entender, como personas que vivimos en ciudades. Nosotros 

podemos hablar de buscar libertad, pero lo hablamos desde lo teórico, no la conocemos. Nadie de 

nuestro árbol genealógico la ha conocido, en cambio los mapuche que están en ataque y resistencia 

contra la ocupación de sus territorios si la conocen, saben lo que les quieren quitar y por lo mismo es 

que toman la responsabilidad de luchar para no entregar su libertad. No faltaron quienes nos 

aconsejaron que para conseguir seguidores, sería conveniente colgarnos a esa causa, pero 

preferimos seguir con nuestra línea de pensamiento.  

 

Publicación cuando en noviembre de 2021 se entrega el fallo con una condena ya cumplida 

para el asesino de Alex Lemún en 2002. 

Más que colgarnos a su causa por reacciones en redes sociales, debemos aprender de 

aquellas comunidades en ataque y resistencia, a llevar una lucha continua y más allá de temas 

ciudadanos como los bajos sueldos. Que si bien quizá es importante a corto plazo para muchas 

familias, no puede ser nuestro norte. Tampoco creamos que el bienestar en algún momento vaya a 

alcanzar para todos y se nos pase la vida esperando por este. El bienestar alcanza para unos pocos a 

costa de la explotación de personas, animales, bosques, desiertos y mares. No hay manera de que 

llegue el bienestar a todos. Muchos ven a Europa como referente de bienestar general, pero eso solo 

es basado en el saqueo de recursos en áreas más extensas, como el continente africano. Para qué 

mencionar todo lo que se llevaron y llevan de este continente. Por lo tanto, la promesa de la llegada 



del bienestar para todos, es un cuento más del estado y el capital para que creas en su sistema, te 

sometas y que de esta forma la maquinaria de control y dominio pueda seguir arrasando con todo lo 

que hay el mundo. 

 

Imagen extraída del video que hicimos, acerca de la contaminación. 

Desde la organización, mediante los videos informativos, buscamos tocar otras aristas, como 

veganismo o la contaminación por microplásticos. También con distintas fichas acerca del deterioro 

de los ecosistemas. Necesitamos ver y entender que estamos siendo dañados no solo por el lado 

económico. Hablar acerca de que nuestros alimentos están envenenados por agrotóxicos, que 

incluso el agua de lluvia ya viene contaminada con PFAS (sustancias perfluoroalquiladas y 

polifluoroalquiladas) en todas partes del mundo. Entonces necesitamos estar agitando a cada 

momento, no solo en fechas determinadas, ya que los motivos sobran. La maquinaria de control y 

dominación está terminando con todo lo vivo y con todo lo que necesita la vida para existir en 

nombre de la civilización. Por lo que es mejor buscar detener su marcha ahora que todavía quedan 

bosques, que los ríos aún fluyen, que en el mar todavía quedan peces. Cuando ya todo eso se 

termine, no tendremos como dar pie atrás. Puede sonar incluso tonto tener que explicar esto, ya que 

todos odian sus trabajos, casi la totalidad de la población vive endeudada, tienen familiares enfermos 

o muertos por los efectos de la contaminación que no es natural, sino generada por el estilo de vida 

civilizado. Tienen a cercanos asesinados por el terrorismo patronal (a los que el sistema llama 

accidentes laborales), a muy pocas personas les gustaría estar en un territorio con una guerra por el 

control de sus recursos; A nadie le gusta comer microplásticos que liberan disruptores endocrinos en 

su cuerpo, como el BPA, pero los comemos a diario. A todos les gusta ir de vacaciones a donde 

abunda la naturaleza y sabemos que el sistema industrial la destruye. El aire puro, el agua limpia, los 

alimentos, son absolutamente necesarios para la vida y este sistema tiene a esos tres elementos 

envenenados. A pesar de todo lo anterior es más probable que un ciudadano proteja un centro 

comercial o a un supermercado, antes que a un humedal. 



 

Meme creado con mensaje ecologista publicado en la página.  

¿Qué falta entonces para posicionarse firmemente contra todo eso? ¿Qué falta para que te 

decidas a tomar acciones concretas y no solo peticiones con buenos deseos? Incluso los avances 

científicos hoy van en esa misma dirección, la dominación. La ciencia ha cooperado mucho con la 

destrucción de la vida, por ejemplo con las contaminantes centrales nucleares, la destructiva minería 

y la asesina industria de la guerra, que utilizan mucha ciencia y tecnología.  

Como primer ejemplo podemos analizar los proyectos de entendimiento del genoma, que 

buscan modificar la vida en el planeta con ingeniería genética para adaptarla a la producción y 

generar para los de arriba en la jerarquía, mayores ganancias, control y poder. Recordemos que los 

transgénicos hace unos 30 años se presentaron como una solución mundial al hambre. ¿Y 

cumplieron? Claro que no, solo han trabajado en modificar plantas para mejorar las cosechas y así 

obtener un mayor rendimiento económico, generando un negocio tremendamente abusivo que 

obliga a los agricultores a comprar para cada cosecha, nuevamente las semillas, que continuamente 

suben de precio. En vez de volver a sembrar desde lo cosechado como se había hecho siempre. 

Terminando así con una parte de los pequeños agricultores (aunque la propaganda insiste en que a 

los agricultores les encantan los transgénicos) que no pudieron costear ese nuevo gasto. En general, 

las plantas están modificadas genéticamente para resistir cantidades groseras del herbicida glifosato, 

que igualmente se les debe comprar a las mismas corporaciones que venden las semillas 

modificadas. En los suelos empapados de glifosato, la vida vegetal endémica no puede existir, 

reduciendo la biodiversidad en aquellas zonas. Por lo tanto la naturaleza con todas sus complejas 

relaciones no puede existir en los terrenos ocupados por el monocultivo transgénico, que debe ser 

alimentado con fertilizantes provenientes de minería, muchas veces además importados. Ya que los 

ciclos minerales no logran cerrarse de forma natural y el suelo termina empobrecido, además de 

empapado de venenos. Aunque lo importante para el sistema, es mantener las ganancias de los 

grandes capitalistas y que avance el dominio sobre los alimentos. A costo de envenenar la tierra con 



el herbicida y los metales pesados del fertilizante, el aire con la fumigación y la maquinaria utilizada, 

el agua nuevamente con el herbicida y los fertilizantes que también producen floraciones 

indeseables de algas, contamina a las poblaciones cercanas con la exposición a los venenos como el 

glifosato y otros organofosforados, e incluso al mismo alimento que se transforma en una esponja 

repleta de herbicida, funguicida e insecticida. 

Otras variedades de transgénicos como por ejemplo el maíz Bt, que cuenta con el inserto de 

una proteína bacteriana, que intoxica y mata al gusano de la polilla del maíz cuando lo come. Dicen 

que es específico, pero ya sabemos cómo modifican las historias que nos cuentan y siempre tienen a 

los investigadores serviles a la maquinaria que funcionarán como propagandistas. Para la agricultura 

industrial, la parte de la biodiversidad que no los beneficie, será su enemigo y lo denominarán 

negativamente como malezas o plagas, pero en realidad es la resistencia vegetal y animal a la 

ocupación de sus territorios, en que este sistema busca generar espacios artificiales para hacer sus 

negocios.  

Esas plantas modificadas, además llevan un delator molecular que le permite a sus dueños 

(grandes corporaciones transnacionales) demandar en caso de que alguien llegue a utilizar esas 

semillas sin pagarles, ya que legalmente son propietarios de aquella variedad que llegó a sus 

mezquinas manos, gracias a la ciencia y la tecnología, desde la naturaleza y la cuidadosa selección 

que hicieron nuestros antepasados para alimentar a sus comunidades, intercambiando libremente 

distintas variedades de plantas que hoy también se han ido perdiendo, debido a que debe 

predominar el rendimiento económico sobre estas. No importan sus nutrientes, sus propiedades, 

solo la ganancia que puedan generar.  

Entonces para cerrar, los transgénicos a pesar de su «bondadosa» promesa de buscar 

alimentar al mundo. Solo terminaron alimentando a investigadores serviles a la maquinaria de 

control y dominación, abogados y a empresarios. Quizá sea bueno aclarar que hoy la naturaleza, 

gracias a la ciencia y la tecnología, queda a merced de ser controlada y privatizada, por aquellos con 

el dinero suficiente para mantener sofisticados laboratorios de manipulación genética. Además 

¿Quién prohibirá el uso de ingeniería genética en los laboratorios de armas biológicas? ¿Acaso podría 

ser la moral de los psicópatas en el poder, ellos mismos se restringirán de tener nuevas herramientas 

para controlar y dominar? 

Buscarán prometer tecnologías «verdes» para salvar al planeta de la devastación que le han 

hecho. Minimizarán los riesgos de estas, pero la idea final es que puedan continuar con la marcha de 

la producción industrial. Obviamente cada borrego con la etiqueta social de «inteligente», como 

estudiantes de buen promedio, profesores y expertos serviles al sistema de dominación, serán los 

propagandistas que repetirán continuamente en colegios, universidades, programas de tv, charlas, 

entre otros. Que esta tecnología si nos salvará, tal como lo hacen los partidos políticos, pregonando 

que con sus candidatos llegarán los cambios reales.  

Comenzaremos con el ejemplo del litio, el mineral de las baterías de las tecnologías «verdes», 

que está de moda ahora porque es rentable su extracción, pero luego les prometerán lo mismo con 



otro mineral de interés. ¿Estará de más decir que no les crean? Igualmente haremos el análisis. El 

litio como cualquier mineral, para ser extraído necesitará de minería, con su maquinaría, explotación 

laboral, con destrucción de ambientes, contaminación de la tierra, el agua y el aire; Desplazamiento o 

incluso asesinato de las poblaciones que habiten donde se encuentra el yacimiento del mineral. 

También transporte, refinación, transporte, procesamiento, transporte. Además de la cadena de 

exportación de los millones de nuevos productos «verdes» que contienen litio (acompañados de 

muchas piezas plásticas y envoltorios), con miles de buques quemando tanto petróleo en el mar 

como los aviones en el cielo y transportes en camiones por carreteras. También se producirán 

acuerdos obligados o guerras para que los mismos países «altamente civilizados» de siempre posean 

el control de la extracción de este mineral de moda. Además del endeudamiento cuando sean 

vendidos aquellos productos verdes y la contaminación tecnológica cuando estos se transformen en 

desechos, porque hoy en día casi nada de lo que te venden tiene una reparación práctica, 

obligándote a estar siempre renovando. 

Otra tecnología «verde» es el que la propaganda llama hidrógeno verde, pero como todo lo 

de este sistema, también es mentira. El hidrógeno verde no se puede licuar, por lo que en realidad 

veremos amoniaco «verde» y metanol «verde» (tóxicos) al que estarán expuestos los trabajadores 

durante la producción, transporte y almacenamiento. También para quienes habiten cerca de las 

nuevas zonas de sacrificio ambiental en que se instalen estas plantas. Tenemos además a sus 

trabajadores expuestos a explosiones, ya que puede incluso bastar el roce de la fuga de hidrógeno 

con el material que lo contiene para encenderse. El hidrógeno quemándose es invisible, no genera 

un color. Tampoco puede olerse y no es posible mezclarlo con compuestos olorosos como se hace 

con el gas licuado. Necesita para su producción grandes cantidades de agua dulce, utilizando la 

escasa que hay o utilizando desalinización, generando salmueras que deben ser vertidas. La 

producción de amoniaco y metanol, también produce residuos. Se utilizan catalizadores y productos 

químicos que pueden resultar tóxicos, contaminando suelos y fuentes de agua durante la producción 

y el transporte. Dañando a la flora, fauna y comunidades cercanas. Necesita también de grandes 

cantidades de electricidad, que será proporcionada mediante sus ya famosas «energías limpias» 

como solar y eólica, que necesitan grandes superficies de terreno para alcanzar las potencias 

requeridas. La energía eólica además afecta gravemente a las aves del sector que chocan con las 

turbinas o ven ocupado su hábitat. Además del terrorismo patronal que existe en toda industria, con 

sacrificios humanos y ambientales para seguir su marcha. 

 

Imagen de dos trabajadores sobre una turbina eólica en llamas a 70 metros de altura.  



Cuando se habla de nuevas fuentes energéticas, no se persigue que tú puedas encender una 

luz en tu hogar, dar un paseo en vehículo o cargar un celular. Aunque con eso igualmente hacen 

dinero, dado que eres el consumidor al que cobran más caro. El consumo residencial es un 

porcentaje muy bajo de lo generado, la mayor parte es para mantener funcionando al transporte, 

negocios, industria y minería. 

 

Extracto pirateado desde algún blog y publicado en la página. Cuando se refiere a Enola 

Gay, habla de la tripulación del avión así llamado. 

Como siempre dijimos, esto no se va a arreglar de buenas maneras, con reuniones donde 

hablemos con políticos o altos ejecutivos de las empresas. La estrategia será la organización, el 

sabotaje a sus proyectos destructivos y estar preparados para la violencia que se nos viene. Por un 

lado ellos tienen el interés en mantener sus privilegios, el control y la dominación. Por nuestro lado 

tenemos el interés en la libertad y la preservación de la vida en el planeta.  

Por lo anterior es que nos ganamos campañas de difamación desde incluso otros estados 

como por ejemplo Colombia, que hizo un comunicado acerca de una “red internacional para instigar 

el delito” contra nosotros y activistas sociales de ese territorio, debido a una transmisión en vivo de 

un análisis de su sistema de transporte público, costoso y deficiente que al igual que el de acá, no 

tiene un fin social. Es principalmente un negocio de acercamiento de trabajadores a sus centros de 

explotación, para luego retornarlos a las periferias a las que han sido desplazados. Entonces gracias a 

este, el sistema se asegura de poder mantener la marcha de la producción. 

Para nosotros es algo bueno que existiera una respuesta de desobediencia frente al alza del 

precio del pasaje del transporte público en aquel territorio, pero la acusación nos pareció exagerada 

y más que nada una excusa de parte de aquel gobierno. Obviamente se sumaron los medios de 

propaganda del sistema en varios territorios, incluido este, ya que su control y dominio no debe 

ponerse en duda. Solo debe ser aceptado. 



 

 

 

Publicación en la página, luego de la acusación hecha por el ministro de defensa de 

Colombia.   



Consejos 

Tengan una lucha base, esa que es todos los días, pero no se encierren en ella. No crean que 

solo con un huerto de jardín le estén ganando a la maquinaria de control y dominación. Podemos 

llevar múltiples actividades de lucha ya que no somos máquinas capitalistas que solo repiten y 

repiten una misma actividad. Somos muy pocos en una lucha real como para que te especialices, y 

esa especialización puede llevar a que tomes posiciones seguras para ti, pero muy ineficaces contra 

la maquinaria. Recordemos la frase de Piotr Kropotkin “Revuelta permanente mediante la palabra, el 

escrito, el puñal, el fusil, la dinamita... Todo cuanto caiga dentro de la ilegalidad a nosotros nos sirve”.  

El enemigo no es solo la derecha o el fascismo como tanto repiten los izquierdistas, ya que 

ellos también validan a este sistema que va en contra de la libertad y la vida. ¿Cuántos izquierdistas 

durante la revuelta apuntaban como máximo objetivo, el hacer caer al gobierno de turno? ¿Acaso un 

nuevo gobierno con ellos a la cabeza se desharía de los carros lanza agua, de los carros lanza gases, 

de las armas «no letales», cerraría las cárceles, desarmaría a los brazos armados, expulsaría a las 

mineras, a las forestales, no habrían zonas de sacrificio ambiental y dejaría de proteger a la 

propiedad privada? ¿Dónde están hoy todos esos que invitaron a confiar nuevamente en el estado 

mediante votaciones, a pesar de todo lo que vivimos? Probablemente vinculados de alguna manera a 

municipios, partidos políticos, incluso a proyectos financiados por el estado o simplemente en 

cómodas casas, donde nada les falta, sintiéndose ganadores por sacar adelante su opción electoral. 

No existe culpa o un dejo de responsabilidad en que las condiciones de vida continúen empeorando 

para la mayoría y la devastación de los ecosistemas sigan a pasos agigantados.  

Entonces no todos aquellos que salieron durante la revuelta, y que estuvieron junto a ti en las 

barricadas, fue necesariamente con alguna convicción radical. Entonces cuídense y mantengan 

distancia de aquellos que crean que solo deben esperar hasta que la tecnología resuelva esta 

devastación que ayudó a causar, aquel falso crítico del sistema que te proponga un candidato, aquel 

que promueva el pacifismo, que promueva creencias en dioses o similares, que pida paciencia al 

hambriento mientras él tiene el estómago lleno. Aquel que se aproveche de la lucha, vendiendo su 

imagen o la de otros para obtener beneficios. Aquel que valide las fronteras o la cárcel, aquel que 

busque estar por encima de ti, aquel que busque vivir del trabajo de otros. Incluso cuídense de las 

organizaciones de derechos humanos y no depositen una gran confianza allí. Aunque puede haber 

buenas intenciones en la mayoría de ellos, no se necesita una gran convicción de lucha para ingresar, 

ni cercanía con ideas radicales de cambio. Ya que básicamente supervisan que se cumpla lo que el 

estado define como derechos humanos. Por lo que por ejemplo, no podrían ser anticarcelarios, sino 

que validan el secuestro estatal si las leyes impuestas lo justifican y mientras este secuestro tienda a 

ser humanitario. 

Los ciudadanos están tan acostumbrados a esta forma de vida que repetirán a conveniencia 

diversos vicios sociales. La competencia, la envidia, la cobardía, el narcicismo; buscarán apoyo, pero 

cuando el otro necesite ayuda, pasarán de largo. Por eso también es muy importante que no 

desgastemos nuestra idea de apoyo mutuo en ejercicios tipo asistencialismo, donde el apoyo en 

nuestro caso resulta unidireccional. Aunque a esos mismos espacios llegarán políticos o las iglesias a 



sacar provecho para sus actividades. Como ejemplo repartir comida, esto tiene una muy buena 

recepción en redes sociales, alimentan el ego de aquellos que se retratan como bondadosos, pero no 

buscan solucionar el problema que están parchando, no atacan a la raíz. Así es como vimos a 

personas con fines políticos en las ollas comunes de campamentos, y hoy que ya consiguieron los 

votos, están validando a los desalojos.  

En la lucha no hagan el ridículo intento de figurar. No son superhéroes ni salvadores de nadie, 

es la parte que les toca hacer si ustedes entienden como este sistema te engaña, te perjudica y 

tomas la responsabilidad de actuar. Aléjense de las cámaras que busquen retratarlos en acciones, las 

fotografías como mucho generarán aplausos, pero nunca nuevos cómplices. Además los exponen al 

reconocimiento y a ser arrestados. No vale la pena figurar, a menos que busquen sacar provecho 

personal por retratarse como un personaje de lucha. Cuiden su anonimato y no comenten su actuar 

con cualquiera a menos que sea para sacar conclusiones junto a personas de su confianza en su 

misma línea de acción, pero tampoco que el buscar mantenerse totalmente seguros los consuma e 

inmovilice. Esa inmovilidad solo le sirve al sistema de dominación y control. Usen su intuición y 

presten atención a señales de advertencia para identificar fallas en alguien que se hace llamar 

compañero. Por ejemplo militar en algún partido político, filtrar conversaciones de grupo, que 

busque la cámara al accionar, que no le interese profundizar ideas, que fuera de la protesta repita 

vicios patriarcales como violencia en la pareja, que prefiera comprar unos gramos de droga antes que 

tener alimentos para sus hijos o que trafique. Ya que no es lo mismo estar en una protesta territorial 

para enfrentar a la represión estatal por tus ideas de libertad, que estar ahí buscando asustar a las 

policías para poder realizar más cómodamente la venta de drogas en esa zona. De igual forma, si 

dejas de ver a una persona por un tiempo extenso, no te confíes en que aún mantiene las 

convicciones con que se conocieron. Lo principal es que ustedes definan la importancia de ciertos 

comportamientos. Por ejemplo, el hecho de que tú tengas un huerto, no te hace automáticamente 

afín a otra persona que lo tenga; debes observar sus comportamientos de manera más integral. 

Necesitamos relacionarnos con otros, que al igual que nosotros no serán perfectos, pero pongan la 

correcta atención a modo de banderas rojas.  

Tengan en cuenta que recorrer el camino de lucha es peligroso y cuando menos lo esperen, 

un revolucionario cínico habrá compartido sus datos personales con fascistas para exponerlos, una 

broma podrá ser usada para difamar o lo mismo podría pasar con una conversación informal por 

mensajería que se saque de contexto. El despecho igualmente aparece como una buena oportunidad 

para que se filtre información. La policía no podría avanzar tan eficazmente sin el apoyo de los 

delatores. No esperes a que un informante de las policías se mueva con un documento notariado de 

que lo es. Detectarlos será muy complejo, incluso nuestro proyecto fue denunciado en al menos dos 

ocasiones por asquerosos izquierdistas que se hacían pasar por revolucionarios durante la revuelta. 

Luego de hablar con las policías, entregar nombres, direcciones y sus análisis de algunos integrantes. 

Tomaron un discurso de víctimas nuestras, para así obtener resguardo en espacios izquierdistas que 

no tienen nada que arriesgar con la presencia de informantes. Muchas veces aquellos espacios que 

los reciben, son para consumo de alcohol, acaparar donaciones, tienen vinculaciones con partidos 



políticos y municipalidades. Además solo existen por el ego de publicar en redes sociales que están 

haciendo algo social, pero siempre algo absolutamente funcional al sistema.  

Manténganse lejos de fotógrafos que graban las acciones. ¿Para qué necesitan eso? 

Generalmente son personas totalmente desconectadas de la lucha y solo buscan buenas fotografías 

del accionar de terceros para respaldar su pasatiempo con reacciones en redes sociales (si revisan 

aquellos perfiles, saltará a la vista que no hay una idea sólida o propuesta tras sus publicaciones) o 

para venderlas a quién quiera pagar por ellas. Algunos incluso tienen sus nombres registrados, 

usando la ley de propiedad intelectual. Esa misma desconexión llevó a que dieran prestigio mediante 

sus fotografías a revolucionarios cínicos que buscaron retratarse como salvadores del pueblo para 

más tarde buscar sacar provecho personal, utilizando a la lucha para financiar sus vicios y deudas. 

También algunos fotógrafos debido a sus escasas convicciones, colaboran con la prensa burguesa e 

incluso con las fuerzas policiales. Sin ir más lejos, cuando fue el asesinato de Francisca Sandoval, las 

policías contactaron a fotógrafos por el material en alta calidad con que graban, ya que con él 

pueden hacer reconocimiento facial ¿No puede haber fotógrafos en los espacios de lucha entonces? 

Si, los que ustedes quieran. Solo que si la convicción de lucha de este es básica (por lo mismo es que 

asiste a grabar, mientras se necesita actuar), en algún momento se volverá un ojo más del estado 

sobre ustedes.  

Recuerda que tu forma de luchar siempre debe estar evolucionando, ya que el dominio 

avanza y se reestructura. Como luchaste ayer, no será igual de efectivo que mañana. Cuídate de tu 

celular, es un policía en tu bolsillo. Podrán escuchar tus llamadas, leer tus mensajes de texto y gracias 

a la geolocalización, pueden saber dónde estuviste en un momento determinado sin necesidad de 

que esté encendida la ubicación. Además de que si autorizan una investigación, podrán revisar tus 

correos y mensajes en redes sociales. Leer acerca de lucha será algo fundamental, te ayudará a 

argumentar tu rabia y avanzarás más rápido en comprender ideas complejas (siempre puedes para 

esto quitarle tiempo a la TV, a las redes sociales y juegos en línea). Hay veces en que se producen 

errores que ya estaban documentados hace unos cien años y podríamos haber evitado repetir 

durante la revuelta. 

No pienses que por dedicarte al robo o a recoger basura y revenderla vas a estar fuera del 

sistema, igualmente tendrás que pagar por tu celular, tu comida, ropa y estarás esclavizado a realizar 

esa actividad continuamente. Además de estar siendo envenenado como todos por la actividad 

industrial. Ser tu propio jefe tampoco te deja fuera de la explotación, solo hace que esta cambie a 

autoexplotación y tu alcance de negocio siempre será correspondiente a tu punto de partida, de 

ninguna forma serás el dueño de un banco o una transnacional. No creas en ese discurso como una 

salida individual al problema colectivo. 

Nunca hablamos de cómo será realmente el mundo si llegamos a lograr avanzar con nuestra 

lucha. Todo eso dependerá del desgaste y destrucción con que lo recuperemos, ya que los psicópatas 

utilizarán todo su arsenal antes de perder el control. Tampoco ese mundo nuevo del que hablamos, 

con esas nuevas formas de vivir, son una receta de cocina en dónde hoy se pueda decir cómo vivirlas. 

Dependerá de cada comunidad, según su gente, ideas, territorio, clima, recursos. Ellas desarrollarán 



sus nuevas formas de vivir. Quizá algunas comunidades decidan ser nómadas y moverse a los 

trópicos en invierno, para volver al sur durante los veranos. Otros quizá se queden en ciertas zonas a 

desarrollar la agricultura. No repitan como una grabadora que la agricultura llevaría nuevamente a la 

formación de una civilización, ya que los mapuche han practicado la agricultura desde siempre, sin 

cometer ese error. Sin imponer su forma de vida en otros.  

Sin fronteras, sin la propiedad privada y sin la obligación del trabajo, todo eso será posible. Lo 

importante es que no volvamos a creer que para cantar las canciones de otra comunidad, debamos 

pagar una suscripción porque tienen derechos de autor. Ni que para vivir, sea necesario destruir y 

contaminar; que no volvamos a permitir la existencia de jefes. En la prehistoria cuando alguien 

buscaba mandar sin competencia, experiencia o habilidad, era ignorado y si insistía, podía ser 

asesinado. Tampoco permitir religiones de obediencia, ni que vuelvan a formarse los estados. 

También tengan claro de que quizá nunca ocurra la llegada de ese mundo nuevo y simplemente nos 

extingamos junto con mucha de la vida en el planeta debido al colapso al que nos lleva la civilización. 

Lo importante es mantener esa posibilidad abierta gracias a nuestra lucha y a nuestra 

responsabilidad con ella. No creyendo que mágicamente un día la justicia llegue y nos permita 

disfrutar al máximo de nuestro tiempo de vida en concordancia con la naturaleza y en libertad. 

Cuando hablamos de que no queremos nada de la maquinaria de control y dominación, es 

porque nos parece obvio que no queremos microplásticos en nuestros cuerpos, ni esa capa tóxica de 

plomo que nos dejó el uso de los combustibles con tetraetilo de plomo, ni alimentos cada vez menos 

nutritivos por la producción intensiva y bañados en agrotóxicos que nos envenenan. No 

necesitaremos de sus complejas y costosas cirugías de corazón, ya que la alimentación no se basará 

en dañinos ultraprocesados hechos por corporaciones. Tampoco su veneno farmacéutico, en que un 

medicamento contra la depresión puede provocar suicidio como efecto secundario. No queremos su 

propiedad privada que llena al mundo de cercos, ni pagar impuestos para que nos repriman. No 

queremos que un televisor nos diga como pensar y actuar, no queremos que contaminen nuestra 

agua o se la roben para sus actividades industriales, no queremos sus desastres ambientales como 

Chernobyl, Fukushima y Bophal. Tampoco queremos sus «islas» de basura plástica en el océano. Y no 

queremos perder nuestras vidas en sus cárceles por no querer todo eso.  

Sin la maquinaria de control y dominación igualmente podremos progresar, pero debemos 

cambiar nuestra idea de progreso artificial basado en la esclavitud y el saqueo de recursos, ignorando 

sus consecuencias. Hoy resulta muy complejo investigar e innovar por fuera de los intereses del 

estado y el capital. Las comunidades indígenas, ya sabían aprovechar al máximo sus posibilidades, y 

lograban conservar alimentos sin necesidad de ponerles químicos tóxicos, cocinaban sin la existencia 

de gasoductos, ni buques gaseros. Tenían sus hogares sin necesidad de inmobiliarias, ni bancos. 

Lograban vestirse sin talleres textiles con mano de obra esclava, ni colorantes tóxicos. Llegaban a fin 

de mes sin un montón de recibos por pagar. Verdaderamente conocían el mundo que los rodea y lo 

valoraban, desde el suelo venía su alimento y su medicina. No como hoy en que el suelo está 

cubierto de asfalto o cerámica y cuando mucho tiene pasto. Todo es artificial y finalmente eso es lo 

que tendemos a valorar, por eso creemos que destruir a la naturaleza no es algo completamente 



estúpido, porque nos desconectaron de ella y nos vendieron la idea de que así, de forma artificial, se 

vive bien. Aunque bien enfermo, bien depresivo, bien explotado, bien controlado, bien aislado, bien 

asustado, bien endeudado, bien idiotizado. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



Argumentos 

En el camino de la lucha, siempre nos encontramos con múltiples cuestionamientos 

ciudadanos que si bien, desde el estómago sabemos que estamos actuando correctamente, es muy 

difícil darles una forma correcta de expresión. Estos párrafos quizá te den una pequeña guía para 

conseguir tus propias respuestas. 

¡Están destruyendo a Chile! Chile es el nombre del estado que domina al territorio, lo demarca 

y controla con fronteras. Etiqueta a la población bajo su dominio como chilenos y asegura la actividad 

del capital bajo el discurso de inversiones y generación de empleo. En realidad esto es lo que 

destruye y contamina a un territorio de bosques, montañas, desiertos, mares, ríos y lagos. Es el 

estado entonces el que hace posible la destrucción de un territorio para asegurar a los mercados y 

generar un estilo de vida artificial, desconectado de la naturaleza, a los ciudadanos dominados, 

controlados y explotados por este. El buscar liberarnos del estado y del capital es una lucha por 

detener la destrucción del territorio en que vivimos. El territorio existe sin el estado, el estado no 

existe sin la dominación, control y ocupación de un territorio. 

¡El pobre es pobre porque quiere! Existen personas. Es el sistema el que las empobrece, 

robándole los recursos de sus territorios, contaminándolos, eliminando las fuentes naturales de 

alimentos. Además de una serie de estructuras sociales artificiales que hacen que existan personas 

pobres. Sin pobres que estén obligados a vender su fuerza de trabajo, la civilización no existe. Y por 

eso es que bajo la civilización, la mayoría de las personas nacen sin posibilidad de tierra para vivir, 

recolectar o cultivar sus alimentos, lo que les obliga a tener que trabajar para el capital (que solo le 

entrega una parte de lo producido, lo demás es para el patrón, además del estado cobrando sus 

respectivos impuestos y multas) y así no morir de hambre. También inventó la deuda, así se asegura 

de que tengas la obligación de estar continuamente trabajando para pagarla (cuotas del 

departamento, cuotas del auto, el préstamo de las vacaciones, entre otros). Además mediante la 

herencia se aseguró de que el dinero y la tierra se mantengan secuestrados siempre en las familias 

ricas y poderosas. Esas personas van a ser ricas (Con terrenos y empresas) por más idiotas, perezosas 

y fiesteras que sean.  

¡Los que protestan son flojos a los que no les gusta trabajar! Cuando nos posicionamos contra 

el trabajo, es contra la explotación y la obligatoriedad de realizar actividades aburridas y repetitivas. 

Cumpliendo horarios, usando incluso uniformes. Comiendo apurados, perdiendo gran parte del día 

en determinado recinto, muchas veces teniendo que transportarse incómodamente por largas 

distancias. Además de que normalmente los recintos de trabajo son peligrosos y con altos niveles de 

contaminación. Entonces es completamente absurdo proponer que a alguien le pueda gustar 

trabajar. Incluso como ejemplo, si nos gusta acariciar perritos y lo volvemos un trabajo. Tendríamos 

que hacerlo durante 40 horas a la semana, por unos 250 días al año, durante décadas. Lo que haría 

que perdiera por completo el sentido y eso que no se han agregado los regaños del jefe por no 

acariciar suficientes perros, bajos sueldos, enfermedades derivadas de la actividad, etc. Con gusto 

realizamos actividades por convicción, que tengan un sentido para nosotros y no por obligación.  



¡Formen un partido político y ganen las elecciones! Para comenzar, quién busca un puesto 

político, es porque valida todo aquel basurero que representa la política y las condiciones bajo las 

que nos obligan a sobrevivir y obedecer mediante sus leyes sostenidas por el castigo. Igualmente 

para contestar al emplazamiento supondremos que puede existir alguien bueno, pero no se ensucia 

las manos dando la pelea en la calle y cree que por medio de la palabra y aceptando las reglas del 

juego de la dominación pretende hacer algún aporte. Entonces existe todo un aparataje para que eso 

no ocurra ya que quienes se aprovechan de la existencia de este sistema, tienen el dinero y los 

medios de propaganda para llevar de candidatos a quienes ellos decidan para que respondan a sus 

intereses. En el supuesto de que ocurriera que un candidato «Del pueblo» llegara a ocupar un 

asiento en los palacios donde se toman las decisiones, el rango de movilidad que el sistema le da a un 

político es solamente en el campo de las reformas. Las estructuras del sistema no pueden ser tocadas 

y esas son la base de los problemas sociales y ecológicos. Por ejemplo no podría abolir la explotación 

humana, solo regularla buscando el balance entre trabajador (que logre mantenerse con vida para la 

siguiente jornada) y explotador (Que pueda sacar ganancias de la explotación para mantener una 

vida privilegiada). Sin la explotación humana, el sistema se cae. Recordemos también que el poder es 

una charca pestilente que podrirá todo lo que se acerque a él. Entonces los ideales que podría traer 

esa persona se verán cada vez más nublados por las luces de las cámaras, el sueldo, el paseo por los 

palacios del poder, los sobornos. Y terminará siendo uno más, que solo vota en contra de leyes que 

considere contra el pueblo para mantener su discurso, pero se irá a su cómoda casa a dormir muy 

tranquilo sabiendo igualmente que la ley se aprobó y que con eso la soga se cerró un poco más sobre 

los que alguna vez confiaron en él. 

¡Es que no me atrevo a luchar! Generalmente no se llega a esa frase, se disfraza bajo 

diferentes discursos para no decirla y justificar la inacción, pero si la persona es honesta y lo admite, 

significaría que no está logrando sentir la violencia de la maquinaria de control y dominación, con 

ella, con la tierra, con los demás humanos y no humanos. Usemos como ejemplo el video del 

orangután en la selva de Borneo que pelea contra una excavadora que destruye su hogar. ¿Va a 

ganar? Claramente no, pero la ataca y representa una resistencia contra la deforestación. No espera 

el momento que quizá nunca llegue, en que tenga un machete en sus manos para cortar el sistema 

hidráulico de la máquina. Eso tampoco le aseguraría de que no llegue otra y otra, pero se atreve y 

con todo en contra. No empieza a poner excusas ni se pone a esperar a que otro lo haga. Tampoco 

tiene la esperanza de que la máquina cambie de opinión y comience a reforestar, ni comienza un 

debate moral de si es ético responder con violencia a la destrucción del territorio que habita.  

¿Qué ganan con salir a protestar? El salir a la calle no tiene una lógica capitalista de obtener 

ganancias, muchas veces se debe a que simplemente ves que vuelven a pasar a llevar tu dignidad y 

no puedes seguir mirando matinales y series de plataformas digitales como lo hacen otros. Necesitas 

sentirte vivo y no solo un androide que vive para trabajar. Además si hoy estamos muy mal, traten de 

imaginar en como estaríamos si a cada apriete de este sistema contra nosotros no existiera al menos 

una respuesta de digna resistencia.  



¡La revuelta fue solo destrucción y vandalismo! En realidad nuestras vidas son las que están 

destruidas y vandalizadas. Quizá podríamos decir que los acomodados no saben, pero en realidad no 

les interesa saber: Que puede haber más de 10 personas en una vivienda social, que algunas veces 

toca ir a dormirse con solo una taza de té en el estómago, que el sueldo mínimo no alcanza, que su 

sistema crediticio nos tiene sobreendeudados por no entenderlo y querer llegar a fin de mes con sus 

tramposas propuestas de pagos mínimos y sus promociones de avances en efectivo. Que la salud 

pública es un parche poco funcional para las múltiples enfermedades que genera este estilo de vida 

al que llaman civilizado, que la educación pública es adoctrinamiento para formar nuevos androides 

obedientes y funcionales a la producción; que a nosotros nos tocan los “accidentes de trabajo” 

porque el jefe tiene que ahorrar en costos de mantención para renovar su auto de alta gama. Que en 

nuestros barrios la policía no genera seguridad como en el de ellos sino que amedrenta, que sus 

empresas contaminantes están en nuestros barrios y no en los de ellos. Entonces ¿les molesta 

realmente la destrucción y el vandalismo o les molesta que les compartamos un poco de lo que nos 

ha tocado vivir históricamente?   

¡Sin la propiedad privada cualquiera entrará a tu casa y podrá lavarse los dientes con tu cepillo! 

En ese ejemplo estamos hablando de propiedad personal, necesitas un lugar donde dormir y objetos 

para desarrollar tus actividades. Probablemente el problema mencionado podría solucionarse como 

mucho a empujones. Cuando hablamos de propiedad privada, nos referimos a que alguien se diga 

dueño de cuarenta casas y que solo pueda vivir en una, las demás serán para arrendar a personas 

que han sido privadas de propiedad personal. También cuando alguien tiene un papel que le adjudica 

eternamente grandes terrenos sobre los que ni siquiera ha caminado. En ese caso es que ese alguien 

necesita un ente externo como el estado, que por la fuerza le asegure el derecho y protección sobre 

todo eso. Con policías desalojando casas, terrenos, y militares asesinando cuando los dominados se 

sublevan y pierden el absurdo respeto a la abusiva propiedad privada.  

¡Hay que defender la democracia! No tiene ningún sentido, bajo este sistema tú no decides. 

Solo te hacen creer que decides con el juego de poner una raya en un papel. Este sistema es 

jerárquico. Ni siquiera decides al candidato por el que te hacen votar para que te represente. Un 

partido político apoyado por grupos económicos decide eso por ti. Las votaciones son una 

herramienta obviamente ineficaz que te entregan en este sistema para que creas que tu opinión vale 

algo en las decisiones que se toman. ¿Existe algún sistema de control en tu democracia para aquel 

candidato que incumple sus promesas de campaña? ¿Alguna vez votaste por un general, por un 

ministro, por un juez? Deja la ilusión, a ti solo te toca obedecer. Piensa en esto ¿Acaso tú decidiste 

que la tierra fuera de tu hogar se cubriera con asfalto para ceder ese espacio al paso de vehículos, 

buses y camiones que contaminan el aire que respiras? ¿Decidiste que lo mejor para ti y tus seres 

queridos, es que las empresas usen envases plásticos que vuelven a intoxicarlos como microplásticos 

y contaminen todos los ecosistemas del planeta? ¿Decidiste que existieran centrales nucleares que 

generan contaminación radiactiva que es eterna y que el mejor manejo de estos desechos (uranio 

empobrecido) sea ponerlos en la cubierta de las municiones que se usan en las guerras por ser un 

material más denso y económico? Aquí otros, arriba en la jerarquía deciden y tú solo obedeces. 



Finalmente la propaganda te hace creer que esas decisiones que no tomaste, igualmente te 

benefician y por lo tanto está bien que sea así. 

 

Publicación en la página con frase de Raúl Zibechi, durante uno de los periodos de 

elecciones en el territorio. 

Esperamos que este escrito acerca del proyecto les haya servido para refrescar la memoria. 

Siempre estuvo como tarea pendiente, nos parecía importante el que pudieran tener un resumen y 

las conclusiones de este, para ojalá ayudar a que sus ideas de lucha estén un poco más claras, ya que 

no debemos subestimar lo complejo de estas. Probablemente en la página nos equivocamos varias 

veces en las afirmaciones, o redactamos muy mal, pero todos saben que nuestro trabajo no fue solo 

de escritorio. Fue en la calle con ustedes, entonces la idea es que hoy puedan seguir avanzando en 

sus propios proyectos y quizá darles nuevos objetivos. Este escrito no se hizo con la intención de que 

pierdan el tiempo debatiendo en redes sociales o discutan con familiares el fin de semana durante un 

almuerzo. Deben tener en cuenta que hoy existe una creencia arraigada en esta forma absurda de 

vivir, y contra una creencia no sirve la argumentación. Es como darle medicina a un muerto.  

Nuestro proyecto y este escrito, fueron hechos para que una vez argumentada su rabia, se 

decidan a tomar caminos de lucha certeros y que tengamos así alguna posibilidad de salvarnos de la 

aniquilación por parte de la maquinaria civilizatoria que seguirá controlándonos, dominando y 

destruyendo a los territorios. No se desgasten en buscar mover a quienes según su discurso deberían 

hacerlo, pero solo saben criticar y poner excusas para no accionar, esa ya es su posición segura y 

desde ahí no se moverán. Hay mucho por hacer, no siempre busquen la espectacularidad que 

muchas veces se queda en un podría ser, pero que nunca llega. Avancemos dentro de nuestras 

posibilidades, aunque sin subestimarnos.  

No busquemos repetir octubre de 2019, entendamos la derrota, dejemos la nostalgia, 

saquemos nuestras conclusiones de lo vivido y guardemos los aprendizajes, para obtener nuevos 



caminos de lucha y poder hacer frente a este periodo que se viene más represivo y con nuevas 

tecnologías. Mientras la mayoría sigue embobada con votaciones, reformismo y la complicidad con 

este sistema en busca de sus migajas.    

Si algo de acá les sirve, piratéenlo. Si pueden desarrollar mejor una idea, háganlo. Si nada les 

sirve de aquí, nos alegramos también por su avance. Y con esto ya cerramos el capítulo más 

intensamente feliz de nuestras vidas, por haber conseguido desobedecer como masa y revivir ideas 

junto a ustedes, que parecían estar ya enterradas. Les damos las gracias por hacer esto posible, un 

abrazo revolucionario y hasta siempre. 

O&L 


